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ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 08/07/2024 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

 

MOZIONE IM/496 A FIRMA DELLA CONSIGLIERA PASTORELLA E ALTRI AVENTE AD OGGETTO: 

ORARI APERTURA DEI PARCHEGGI DI INTERSCAMBIO. 

 

 

=================================================================================== 

 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE ANGELO TURCO       - VICE PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

 

PRESENTI N. 31 CONSIGLIERI: 

 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BERNARDO LUCA 

BOTTELLI FEDERICO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MAZZEI MARCO 

NAHUM DANIELE 

NIGRIS ELISABETTA 

ORSO MAURO 

PACENTE CARMINE 

PADALINO MARIANGELA 

PANTALEO ROSARIO 

PASTORELLA GIULIA 

PEDRONI VALERIO 

PISCINA SAMUELE 

PONTONE MARZIA 

RABAIOTTI GABRIELE 

RADICE GIANMARIA 

ROCCA FRANCESCO 

ROMANO MONICA 

TOSONI NATASCIA 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VERRI ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 17 CONSIGLIERI: 

 

BESTETTI MARCO    GIOVANATI DEBORAH   RACCA ANNAROSA 

BUSCEMI ELENA    MARDEGAN MICHELE    SARDONE SILVIA 

CECCARELLI BRUNO    MARRAPODI PIETRO    TRUPPO RICCARDO 

COMAZZI   GIANLUCA   MONGUZZI CARLO    VALCEPINA CHIARA 

DE CHIRICO ALESSANDRO   OSCULATI ROBERTA    VASILE ANGELICA 

FUMAGALLI MARCO    PALMERI MANFREDI 

 

 

 

PARTECIPA IL VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

NAHUM, CUCCHIARA, MARCORA 

 

ESITO VOTAZIONE: 

FAVOREVOLI 30; CONTRARI //; ASTENUTI 1. 



IM/ 496 della Circolare         MOZIONE 

 

TESTO MODIFICATO 

 

MOZIONE A FIRMA DELLA CONSIGLIERA PASTORELLA E ALTRI AVENTE AD 
OGGETTO: ORARI APERTURA DEI PARCHEGGI DI INTERSCAMBIO. 
 

CONSIDERATO CHE 
 
● I parcheggi di interscambio presenti sul territorio Milanese sono 22 di cui 21 presenti ai 
capolinea delle varie linee di metropolitana e uno al capolinea del Tram 14. 
● Al momento molti parcheggi di interscambio al capolinea della metropolitana chiudono 
alle ore 1:00 di notte senza possibilità di accesso per recuperare l’auto se si arriva dopo 
l’orario di chiusura delle barriere 
● Gli orari di chiusura di questi parcheggi si suppone siano stati scelti per combaciare con 
l’orario di fine corsa delle metro, che termina a mezzanotte e trenta. 
 

VISTO CHE 
 

● L’automatizzazione di casse e ingressi che è già presente in molti di questi parcheggi 
renderebbe eventuale prolungamento di orario fattibile a costi molto contenuti 
● Il prolungamento degli orari sia in giorni feriali che nel week end permetterebbe la 
fruizione di questi parcheggi anche per usi diversi dal classico pendolarismo lavorativo 
giornaliero, permettendo anche a chi ha orari di lavoro diversi o intende restare in città per 
motivi di natura ludica la sera tardi di utilizzare questo servizio 
● Inoltre, benché la metro chiuda in effetti alle 12.30, ci sono altri mezzi sia di superficie 
che taxi, NCC ecc. che possono essere presi in orari notturni per tornare al proprio mezzo 
posteggiato nel parcheggio di interscambio. 
 

IMPEGNA IL SINDACO E LA GIUNTA 
 

Sempre nell’ottica di un maggior utilizzo dei mezzi pubblici, minor congestionamento del 
centro della città e maggior fruibilità di questi parcheggi nel rispetto della sicurezza 
degli utenti: 
 
● Dopo un opportuno studio di fattibilità’ per stabilire eventuali oneri aggiuntivi per 
l’amministrazione, effettuare una sperimentazione per allungare per venerdì e sabato notte 
inizialmente il periodo per il recupero dell’auto, per adattarsi alle esigenze soprattutto della 
popolazione più giovane che viene in città per divertirsi, adattando i costi degli 
abbonamenti di conseguenza 
● Se la sperimentazione dovesse risultare di successo, rendere definitivo il provvedimento 
e considerare se allungare gli orari anche negli altri giorni 
 

 

 

 

I Consiglieri comunali f.to: Giulia Pastorella, Carmine Pacente, Gianmaria Radice, Francesca 

Cucchiara, Marco Mazzei 
 



 

 

 

 
VICE PRESIDENTE DEL CONSIGLIO VICE SEGRETARIO GENERALE 

 Angelo Turco Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 08/07/2024 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

 

MOZIONE IM/329 A FIRMA DEL CONSIGLIERE PANTALEO ED ALTRI AVENTE AD OGGETTO: 

SULLA BIBLIOTECA EUROPEA DI INFORMAZIONE E CULTURA 

 

=================================================================================== 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE ANGELO TURCO   - VICE PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

 

PRESENTI N. 28 CONSIGLIERI: 

 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BOTTELLI FEDERICO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MAZZEI MARCO 

NAHUM DANIELE 

NIGRIS ELISABETTA 

ORSO MAURO 

PACENTE CARMINE 

PANTALEO ROSARIO 

PASTORELLA GIULIA 

PEDRONI VALERIO 

PISCINA SAMUELE 

PONTONE MARZIA 

RACCA ANNAROSA 

RADICE GIANMARIA 

ROCCA FRANCESCO 

ROMANO MONICA 

TOSONI NATASCIA 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VERRI ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 20 CONSIGLIERI: 

BERNARDO LUCA 

BESTETTI MARCO 

BUSCEMI ELENA 

CECCARELLI BRUNO 

COMAZZI   GIANLUCA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

FUMAGALLI MARCO 

GIOVANATI DEBORAH 

MARCORA ENRICO 

MARDEGAN MICHELE 

MARRAPODI PIETRO 

MONGUZZI CARLO 

OSCULATI ROBERTA 

PADALINO MARIANGELA 

PALMERI MANFREDI 

RABAIOTTI GABRIELE 

SARDONE SILVIA 

TRUPPO RICCARDO 

VALCEPINA CHIARA 

VASILE ANGELICA 

 

PARTECIPA IL VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

NAHUM, CUCCHIARA, MARCORA 

 

 

ESITO VOTAZIONE: 

FAVOREVOLI 27; CONTRARI //; ASTENUTI 1. 



La presente mozione sostituisce la precedente pari numero e oggetto 

IM/ 329  della Circolare        MOZIONE 

 

MOZIONE A FIRMA DEL CONSIGLIERE PANTALEO ED ALTRI AVENTE AD OGGETTO:  

SULLA BIBLIOTECA EUROPEA DI INFORMAZIONE E CULTURA. 

 

PREMESSO CHE 

Dopo anni di attesa finalmente il progetto della Biblioteca di Informazione e Cultura sta 
prendendo forma e spazio al fine di dotare Milano di un luogo di qualità per la sua statura di 

importante città di cultura nell’ambito europeo. 

CONSIDERATO CHE 

Il progetto, supportato dai fondi del PNC per 101 milioni di euro, insisterà su un’area 
complessiva di circa 30 mila metri quadrati distribuiti su più piani. Un’estensione imponente 
che renderà questo luogo fondamentale per la conservazione di libri e materiale culturale 

nell’accezione più ampia possibile. 

VALUTATO CHE 

Questo sarà certamente un luogo di grande attrazione per vari soggetti (studenti, cercatori, 
divulgatori, esperti di materie varie) che potranno disporre di un’imponente messe di 
materiali per le più disparate attività. Un luogo di cultura “alta” e di cultura “popolare”. 

OSSERVATO CHE 

Quella della BEIC è l'occasione per edificare un ambito pubblico in cui sia possibile offrire 
spazio all'interdisciplinarietà e spazio a tutte le manifestazioni espressive della 
contemporaneità in cui l'aspetto musicale può essere ben accolto. 

SOTTOLINEATO CHE 

La cultura musicale (in tutte le sue declinazioni), di cui Milano è stato elemento propulsivo 

(anche, ad esempio, nel campo della musica elettronica) rappresenta un valore importante 
per tutto il Paese e proprio per la sua storia che si è sviluppata a Milano che vede la città 
come elemento principe del bisogno di localizzare, qui, un polo di custodia, curatela e 

diffusione della cultura musicale in tutte le sue diramazioni, anche attraverso il 
coinvolgimento di più attori che potrebbero intervenire sia come operatori/attivatori che 
come fruitori di un progetto alla musica dedicato. 

PRESO ATTO CHE 

L'attuale opportunità dell'edificazione del BEIC rende indispensabile immaginare e 
progettare anche la componente musicale della sua offerta e che la medesima BEIC potrebbe 
essere il luogo ideale e dalla città tanto atteso al fine di confermare la centralità di Milano 

con la cultura musicale del nostro Paese. A questo proposito andrà considerato il 

coinvolgimento delle associazioni di categoria. 

IL CONSIGLIO COMUNALE IMPEGNA IL SINDACO E LA GIUNTA 

1) Ad operare affinché la istituenda Biblioteca Europea venga dotata di apposito ed 

adeguato spazio che valorizzi l'arte musicale come elemento imprescindibile della cultura, 
in particolare nella città di Milano dove prese vita la casa editrice Ricordi, dove è presente 

il più importante teatro della musica lirica del mondo, dove la canzone popolare (vedi 
l'importanza di Galleria del Corso negli anni 50-60-70) è stata testimone dello scandire 
del tempo, del costume, della storia cittadina ed italiana. Milano, la città delle case 



discografiche (e locali) più importanti del Paese; Milano, che ha dato lustro a centinaia di 

artisti che da qui sono partiti per la loro carriera (basti solo pensare a Celentano, Gaber, 

Jannacci, Battiato, Battisti, Finardi, Vecchioni, Vanoni, PFM, I Gufi e tantissimi altri). 

2) Affinché sia progettato e messo in opera uno spazio per la fruizione musicale dove 

proporre ascolti programmati per filoni; interlocuzioni con orchestre; collaborazioni con 

il Conservatorio; documentazione con libri e riviste a soggetto musicale (molte riviste 

rischiano di perdersi e sarebbe un grave danno per il periodo che parte dalla metà degli 

anni '60), momenti di didattica con le scuole. 

3) Ad utilizzare format tecnologici per costruire occasioni di ascolto "immersivo" nel mondo 

della musica italiana (ma non solo). 

4) Affinché si provveda ad allestire una collezione di documenti audiovisivi al fine di poter 

creare proposte di visione cinematografica a tema. 

5) A maggiore dettaglio dei punti 2) e 4), i generi musicali che dovrebbero essere tenuti in 

considerazione per lo spazio dedicato alla musica sono la lirica, la classica, il folk, il jazz, il 

blues, il rock in tutte le sue declinazioni storiche e di genere, la musica nera, la musica 

italiana (dagli anni '40 in avanti con particolare attenzione ai grandi cantautori), la musica 

progressiva, la musica popolare ed etnica ("I dischi del sole), la musica elettronica etc.; 

6) A costituire un reparto destinato in esclusiva alla letteratura musicale (saggi, spartiti, 

biografie, fotografici, etc.); 

7) A prevedere, nell'ambito della programmazione culturale della BEIC, la presentazione di 
libri a tema musicale, nuovi album, per conferenze stampa, per piccoli show case; 

8) A provvedere ad una programmazione didattica per le scolaresche al fine di proporre un 
viaggio nella storia della musica con "insegnanti" provenienti/presenti nell'ambito del 
mondo musicale (artisti, giornalisti, produttori, discografici, etc); 

9) A valorizzare la storia della musica italiana e gli artisti italiani con manifestazioni e mostre 
a tema musicale che introducano nuovi artisti e li colleghino alla tradizione musicale 
nazionale; 

10) A prevedere la disponibilità, nell'ambito delle collezioni, di riviste a carattere musicale 
(giusto un esempio: "Musica Jazz" è presente sul mercato della critica musicale dal 
1945..) 

11) A prevedere uno spazio che garantisca l'ingresso nel mondo della musica attraverso un 
percorso sensoriale di particolare valore e profondità tecnologica mutuato dalle nuove 

tecniche digitali 

 

I Consiglieri Comunali f.to: Rosario Pantaleo, Luca Bernardo, Marco Fumagalli, Alessandro 
Giungi, Gabriele Rabaiotti, Carlo Monguzzi, Bruno Ceccarelli, 

Federico Bottelli 



 

 

IL VICE PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

 Angelo Turco Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 
 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 08/07/2024 

I CONVOCAZIONE 

 

OGGETTO - 

 
MOZIONE IM/589 A FIRMA DEL CONSIGLIERE PEDRONI E ALTRI AVENTE AD OGGETTO: 
INCLUSIONE LAVORATIVA NELLE COMMESSE PUBBLICHE DEL COMUNE DI MILANO E DELLE 
SOCIETÀ PARTECIPATE 
 

=================================================================================== 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE ANGELO TURCO   - VICE PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 
 

 

PRESENTI N. 27 CONSIGLIERI: 
 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BOTTELLI FEDERICO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MAZZEI MARCO 

NAHUM DANIELE 

NIGRIS ELISABETTA 

ORSO MAURO 

PACENTE CARMINE 

PANTALEO ROSARIO 

PASTORELLA GIULIA 

PEDRONI VALERIO 

PISCINA SAMUELE 

PONTONE MARZIA 

RABAIOTTI GABRIELE 

ROCCA FRANCESCO 

ROMANO MONICA 

TOSONI NATASCIA 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VERRI ALESSANDRO 

 
ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA E N. 21 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

BERNARDO LUCA 

BESTETTI MARCO 

CECCARELLI BRUNO 

COMAZZI   GIANLUCA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

FUMAGALLI MARCO 

GIOVANATI DEBORAH 

MARCORA ENRICO 

MARDEGAN MICHELE 

MARRAPODI PIETRO 

MONGUZZI CARLO 

OSCULATI ROBERTA 

PADALINO MARIANGELA 

PALMERI MANFREDI 

RACCA ANNAROSA 

RADICE GIANMARIA 

SARDONE SILVIA 

TRUPPO RICCARDO 

VALCEPINA CHIARA 

VASILE ANGELICA 

 

 
PARTECIPA IL VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 
 
 
SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 
NAHUM. CUCCHIARA, MARCORA 

 
 
ESITO VOTAZIONE: 
UNANIME 



IM/589  della Circolare        MOZIONE 

 

 
MOZIONE A FIRMA DEL CONSIGLIERE PEDRONI E ALTRI AVENTE AD OGGETTO: 
INCLUSIONE LAVORATIVA NELLE COMMESSE PUBBLICHE DEL COMUNE DI MILANO E 
DELLE SOCIETÀ PARTECIPATE. 
 
Il Comune di Milano, nel perseguire una politica di inclusione sociale ed economica, deve 

garantire che le sue commesse pubbliche e quelle delle società partecipate siano strumenti 

efficaci per favorire l'inserimento lavorativo di categorie svantaggiate e vulnerabili della 

popolazione. 

CONSIDERATO CHE: 
 

• Vi è una crescente richiesta di inserimento lavorativo da parte di categorie svantaggiate, 

quali persone con disabilità, donne vittime di violenza, ex detenuti, persone provenienti da 

percorsi di marginalità, richiedenti protezione internazionale, e altri. 

• I servizi di inserimento lavorativo attuali, come il CELAV e il centro di via Flemming, sono 

lungi dal soddisfare queste richieste. 

• L'inclusione lavorativa è cruciale per il percorso di reintegrazione sociale e per ridurre il 

costo sociale derivante dalla mancanza di opportunità lavorative per queste categorie di 

persone. 

 

PRESO ATTO CHE: 
• Il Comune di Milano ha stretto alleanze strategiche con il terzo settore, incluso la 

cooperazione sociale e l'imprenditoria sociale, come evidenziato dal regolamento per 

l'amministrazione condivisa del 2023 (costruito sulla base del codice del Terzo Settore: D.Lgs 

117/2017) che è stato condiviso in modo esteso dall’amministrazione comunale nel suo 
complesso venendo firmato da sei assessori e sette direttori. 

• A testimonianza di questa sensibilità ed attenzione politica, è stata istituita all’interno del 
Consiglio Comunale di Milano una commissione speciale per l'economia civile, che, tra le altre 

cose, si impegna nella declinazione milanese dell'action plan europeo sulla social economy. 

• Il Comune di Milano, assessorato al lavoro e all’economia urbana, ha siglato un “Patto 
per il lavoro” con le varie parti sociali, incluso il mondo della cooperazione, impegnandosi a 
promuovere opportunità occupazionali e a sostenere politiche attive per l'occupazione. 

• Questo patto per il lavoro rappresenta un impegno concreto per affrontare le sfide 

occupazionali e sociali della città, ponendo particolare attenzione alle categorie svantaggiate e 

vulnerabili della popolazione. 

 

CONSIDERATO CHE: 
• Il Codice dei contratti pubblici, nella sua ultima versione (D.lgs. n. 36/2023), disciplina le 

modalità di svolgimento delle gare d'appalto per le commesse pubbliche. 

• Il Codice dei contratti (D.lgs. n. 36/2023) prevede nell’articolo 61 che “le stazioni 
appaltanti e gli enti concedenti possono riservare il diritto di partecipazione alle procedure di 

appalto e quelle di concessione o possono riservarne l’esecuzione a operatori economici e a 
cooperative sociali e loro consorzi il cui scopo principale sia l’integrazione sociale e 
professionale delle persone con disabilità o svantaggiate 



• L'introduzione di criteri specifici nel public procurement per favorire l'inserimento 

lavorativo di queste categorie di persone è in piena coerenza con gli obiettivi e gli ideali sottesi 

al “Patto per il lavoro”. 
 

SI IMPEGNA IL SINDACO E LA GIUNTA A 
 

Prevedere che nelle gare d'appalto del Comune di Milano venga inserita una premialità 

connessa ad un punteggio specifico che miri ad incentivare l’inserimento lavorativo nelle 
imprese partecipanti di categorie svantaggiate. 

1. Definire dei criteri di controllo dell’effettiva concretizzazione degli inserimenti lavorativi 
“promessi” in sede di gara. 

2. Promuovere l'utilizzo dello strumento degli appalti e delle concessioni riservate, come 

già previsto in conformità all'art. 61 del D.lgs. n. 36/2023, per l'inserimento lavorativo 

soprattutto nelle commesse ad alto impiego di manodopera, anche attraverso momenti di 

confronto e formazione con i RUP. 

3. Favorire l’applicazione e l’estensione degli indirizzi politici sopra esposti anche alle 
società partecipate del Comune di Milano. 

  

L'approvazione di questa mozione rappresenterebbe un importante passo avanti nella 
promozione dell'inclusione lavorativa e nella creazione di opportunità concrete per le 
categorie svantaggiate della popolazione milanese. Chiediamo che il Comune di Milano e le 
sue società partecipate possano assumere un ruolo di guida nel garantire che le loro 
commesse pubbliche siano strumenti efficaci per la promozione dell'inclusione sociale ed 
economica. 
 
 

I Consiglieri comunali f.to: Valerio Pedroni,     Natascia Tosoni,     Gabriele Rabaiotti,     Federico  

Bottelli,    Filippo Barberis,     Alessandro Giungi,     Diana De Marchi,     

Simonetta D’Amico. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

IL VICE PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

 Angelo Turco  Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 08/07/2024 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

 

ORDINE DEL GIORNO N. 13, FUORI SACCO, COLL. ALLA PROPOSTA DI DELIBERA N/789-2024 - 

PROGRAMMAZIONE 2024-2026 - VARIAZIONE DEL BILANCIO FINANZIARIO - MODIFICHE AL 

DUP - A FIRMA DEI CONSIGLIERI PISCINA E ALTRI AVENTE AD OGGETTO:  

VALUTARE CON IL MUNICIPIO 2 LE OPERE DA REALIZZARE PER GARANTIRE IL BENESSERE DEI 

CITTADINI 

 

=================================================================================== 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE ANGELO TURCO      - VICE PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

PRESENTI N. 33 CONSIGLIERI: 
 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BERNARDO LUCA 

BOTTELLI FEDERICO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MARDEGAN MICHELE 

MAZZEI MARCO 

NAHUM DANIELE 

NIGRIS ELISABETTA 

ORSO MAURO 

PACENTE CARMINE 

PADALINO MARIANGELA 

PANTALEO ROSARIO 

PASTORELLA GIULIA 

PEDRONI VALERIO 

PISCINA SAMUELE 

PONTONE MARZIA 

RABAIOTTI GABRIELE 

RACCA ANNAROSA 

RADICE GIANMARIA 

ROCCA FRANCESCO 

ROMANO MONICA 

TOSONI NATASCIA 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VERRI ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 15 CONSIGLIERI: 

 

BESTETTI MARCO    FUMAGALLI MARCO    PALMERI MANFREDI 

BUSCEMI ELENA    GIOVANATI DEBORAH   SARDONE SILVIA 

CECCARELLI BRUNO    MARRAPODI PIETRO    TRUPPO RICCARDO 

COMAZZI   GIANLUCA   MONGUZZI CARLO    VALCEPINA CHIARA 

DE CHIRICO ALESSANDRO   OSCULATI ROBERTA    VASILE ANGELICA 

 

 

PARTECIPA IL VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

NAHUM, CUCCHIARA, MARCORA 

 

ESITO VOTAZIONE: 

 

UNANIME 



     TESTO MODIFICATO     13 

 

ODG COLLEGATO ALLA DELIBERA N.789 – CIRCOLARE 229 

 

CONSIDERATO CHE: 

 

- Le seguenti opere sono ritenute importanti per garantire il benessere dei cittadini 

 

IL CONSIGLIO COMUNALE IMPEGNA IL SINDACO E LA GIUNTA A: 

 

- Installare una colonnina per la ricarica delle auto elettriche in Via Cagliero ang. Via 

Stefini 

 

- A valutare con il Municipio 2 di aumentare l’illuminazione nelle aree verdi e sui 
marciapiedi di P.za Massari 

 

- In accordo con il Municipio, di rinnovare interamente il manto stradale in Via 

Belgirate come garantito ai cittadini nell’ambito del progetto “Torre 
Milano”. 
 

-  

 

 

 

   

 

 

 



 

 

 

 
VICE PRESIDENTE DEL CONSIGLIO VICE SEGRETARIO GENERALE 

 Angelo Turco Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 
 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 08/07/2024 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

 
ORDINE DEL GIORNO N. 14, FUORI SACCO, COLL. ALLA PROPOSTA DI DELIBERA N/789-2024 - 
PROGRAMMAZIONE 2024-2026 - VARIAZIONE DEL BILANCIO FINANZIARIO - MODIFICHE AL 
DUP - A FIRMA DEI CONSIGLIERI PISCINA E ALTRI AVENTE AD OGGETTO: CONTRASTARE 
L’ABBANDONO DI RIFIUTI IN TUTTA LA CITTÀ, IN PARTICOLARE VALUTANDO 
PREVENTIVAMENTE L’INSTALLAZIONE DI FOTOTRAPPOLE IN: PIAZZA MONTE FALTERONA, VIA 
BISNATI N.7, VIA PASTEUR ANG. VIA GUINIZELLI 

 
=================================================================================== 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE ANGELO TURCO   - VICE PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 
 

PRESENTI N. 28 CONSIGLIERI: 
 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BERNARDO LUCA 

BOTTELLI FEDERICO 

COSTAMAGNA LUCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MAZZEI MARCO 

NAHUM DANIELE 

NIGRIS ELISABETTA 

PACENTE CARMINE 

PADALINO MARIANGELA 

PANTALEO ROSARIO 

PASTORELLA GIULIA 

PEDRONI VALERIO 

PISCINA SAMUELE 

PONTONE MARZIA 

RADICE GIANMARIA 

ROCCA FRANCESCO 

ROMANO MONICA 

TOSONI NATASCIA 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VERRI ALESSANDRO 

 
ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 
 
E N. 20 CONSIGLIERI: 
 

BESTETTI MARCO    GIOVANATI DEBORAH   RABAIOTTI GABRIELE 

BUSCEMI ELENA    MARDEGAN MICHELE    RACCA ANNAROSA 

CECCARELLI BRUNO    MARRAPODI PIETRO    SARDONE SILVIA 

COMAZZI   GIANLUCA   MONGUZZI CARLO    TRUPPO RICCARDO 

CUCCHIARA FRANCESCA   ORSO MAURO     VALCEPINA CHIARA 

DE CHIRICO ALESSANDRO   OSCULATI ROBERTA    VASILE ANGELICA 

FUMAGALLI MARCO    PALMERI MANFREDI 

 

 

PARTECIPA IL VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 
 
 
SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 
NAHUM, CUCCHIARA, MARCORA 

 
ESITO VOTAZIONE: 
FAVOREVOLI 26; CONTRARI //; ASTENUTI 2.  



     TESTO MODIFICATO     14 

 

ODG COLLEGATO ALLA DELIBERA N.789 – CIRCOLARE 229 

 

CONSIDERATO CHE: 

 

- Le seguenti opere sono ritenute importanti per garantire il benessere dei cittadini 

 

IL CONSIGLIO COMUNALE IMPEGNA IL SINDACO E LA GIUNTA A: 

 

- Contrastare l’abbandono di rifiuti in tutta la città, in particolare valutando 

preventivamente  l’installazione di fototrappole nelle seguenti località: 
 

 Piazza Monte Falterona 

 Via Bisnati n.7 

 Via Pasteur ang. Via Guinizelli 

 

 

 

 



 

 

 

 
VICE PRESIDENTE DEL CONSIGLIO  VICE SEGRETARIO GENERALE 

 Angelo Turco Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 15/07/2024 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO IM/603 A FIRMA DEI CONSIGLIERI BOTTELLI, GIUNGI ALTRI AVENTE AD 

OGGETTO: MODIFICA CONVENZIONE STUDENTATO EX-SCALO DI PORTA ROMANA. 

 

=================================================================================== 

 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA      - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

PRESENTI N. 40 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

BESTETTI MARCO 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 

FUMAGALLI MARCO 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MARDEGAN MICHELE 

MARRAPODI PIETRO 

MAZZEI MARCO 

MONGUZZI CARLO 

NAHUM DANIELE 

NIGRIS ELISABETTA 

ORSO MAURO 

OSCULATI ROBERTA 

PACENTE CARMINE 

PADALINO MARIANGELA 

PANTALEO ROSARIO 

PASTORELLA GIULIA 

PISCINA SAMUELE 

PONTONE MARZIA 

RABAIOTTI GABRIELE 

RACCA ANNAROSA 

RADICE GIANMARIA 

ROCCA FRANCESCO 

ROMANO MONICA 

TOSONI NATASCIA 

TRUPPO RICCARDO 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VALCEPINA CHIARA 

VASILE ANGELICA 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 8 CONSIGLIERI: 
 

ARIENTA ALICE    GIOVANATI DEBORAH   SARDONE SILVIA 

BERNARDO LUCA    PALMERI MANFREDI    VERRI ALESSANDRO 

COMAZZI   GIANLUCA   PEDRONI VALERIO 

 

 

 

PARTECIPANO IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL’ACQUA E IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

DE CHIRICO, TOSONI, ORSO 

 

ESITO VOTAZIONE: 

 

FAVOREVOLI 32; CONTRARI //; ASTENUTI 8. 



IM/603  della Circolare        O.D.G. 

 

TESTO MODIFICATO 

 

ORDINE DEL GIORNO A FIRMA DEI CONSIGLIERI BOTTELLI, GIUNGI E ALTRI 

AVENTE AD OGGETTO: MODIFICA CONVENZIONE STUDENTATO EX-SCALO DI 

PORTA ROMANA  

   

PREMESSO CHE 

- Il d.m. 22 aprile 2008, art. 1 comma 2 definisce come “alloggio sociale” l’unità immobiliare 
adibita a uso residenziale in locazione permanente che svolge la funzione di interesse 
generale, nella salvaguardia della coesione sociale, di ridurre il disagio abita+vo di 
individui e nuclei familiari svantaggia+, che non sono in grado di accedere alla locazione 
di alloggi nel libero mercato;  

- Il d.m. MUR n. 481 26 febbraio 2024 prevede, per gli studenta+ costrui+ a1raverso 
l’u+lizzo di fondi PNRR, la des+nazione di almeno il 30% dei pos+ le1o a studentesse e 
studen+ capaci e meritevoli anche se privi di mezzi, mentre alla parte restante viene 
applicata una tariffa inferiore di almeno il 15% rispe1o ai valori di mercato. Queste tariffe 
devono essere applicate per almeno 12 anni;  

  

PREMESSO INOLTRE CHE  

- In data 22 dicembre 2022 è stata so1oscri1a la convenzione tra il Comune di Milano e 
COIMA SGR in qualità di gestore del fondo comune d’inves+mento alterna+vo 
immobiliare chiuso e riservato denominato “Fondo Porta Romana” per la ges+one di un 
intervento di edilizia residenziale universitaria convenzionata sull’area denominata “ex-
scalo di Porta Romana”, ai sensi dell’accordo di programma per la trasformazione 
urbanis+ca delle aree ferroviarie dismesse e in dismissione site nel Comune di Milano;  

- Gli oneri di urbanizzazione sono sta+ rido> al 50% per l’area in ques+one;  

- Lo studentato in ogge1o sarà lo studentato più capiente realizzato nel Comune di Milano 
e in tu1o il territorio italiano;  

- La convenzione, di durata trentennale, prevede la realizzazione di 1698 pos+ le1o dei 
quali il 70% dedicato a studen+ iscri> a corsi universitari e post-universitari e il 30% a 
docen+, ricercatori, stagis+, borsis+, tu> fuori sede;  

- La convenzione prevede che sul totale di 1698 pos+ le1o, divisi tra stanze singole e 
stanze doppie, siano riserva+ 50 stanze singole a tariffa agevolata per studen+ con 
disabilità e 100 pos+ le1o a tariffa agevolata per sogge> con ISEE inferiore a euro 
44.000.  

- La definizione di una quota agevolata des+nata a sogge> con ISEE inferiore ad una certa 
soglia è un’azione posi+va per supportare quan+ più studen+ possibile.  

- Successivamente all’ul+mazione dei lavori, qualora l’equilibrio economico-finanziario 
dell’intervento non risponda ai requisi+ di sostenibilità rela+vamente alla ges+one della 



residenza convenzionata, i sogge> coinvol+ (Comune di Milano e gestore) potranno 
concordemente ridefinire i termini della convenzione;  

- Le università costruiscono accordi territoriali con gli studenta+, anche non di natura 
pubblica, per accreditare pos+ le1o DSU, al fine di garan+re la maggior copertura 
possibile  

 

DATO CHE 

- Lo studentato in costruzione sarà preliminarmente des+nato a Villaggio Olimpico e 
Paralimpico per i Giochi invernali di Milano-Cor+na 2026, rappresentando così una delle 
legacy più importan+, per la nostra ci1à, delle Olimpiadi e Paralimpiadi;  

- È evidente, allora, come un simile simbolo debba il più possibile divenire accessibile per 
tu> gli studen+ e che debba il più possibile essere accogliente verso studen+ con 
disabilità;  

 

CONSIDERATO CHE  

In generale, è interesse della colle>vità che Milano rimanga una ci1à inclusiva ed 
accessibile anche u+lizzando strumen+ urbanis+ci per incen+vare la nuova costruzione 
di studenta+ a prezzi accessibili;  

 

VISTI  

- La delibera 42/2010 del consiglio comunale di Milano in merito ai criteri ed indirizzi per 
la disciplina degli accordi convenzionali nell’ambito degli interven+ di edilizia 
convenzionata;  

- Il Decreto legisla+vo del 29/03/2012 n. 68 “Revisione della norma+va di principio in 
materia di diri1o allo studio e valorizzazione dei collegi universitari legalmente 
riconosciu+”;  

 

IL CONSIGLIO COMUNALE INVITA IL SINDACO E LA GIUNTA  

- A confrontarsi con il sogge1o a1uatore ai fini di aumentare l’offerta a tariffa agevolata 
tendendo al raggiungimento delle percentuali previste dalle norme nazionali per proge> 
di collaborazione tra pubblico e privato;  

- A confrontarsi con il sogge1o a1uatore ai fini di prevedere, per quanto riguarda il canone 
di locazione a tariffa non agevolata seppur convenzionata, una revisione al ribasso del 
canone a1ualmente previsto;  

- Ad a>varsi con gli Atenei universitari affinché sostengano il convenzionamento con lo 
studentato, determinandone una riduzione ulteriore del canone mensile;  

- A richiedere al sogge1o a1uatore di valutare lo scorporamento parziale delle spese 
mensili extra, affinché l’adesione a taluni servizi offer+ nello studentato res+ una libera 
scelta dello studente, con rela+vo proporzionamento del canone previsto per gli stessi;  

-  A perseguire i preceden+ indirizzi in termini di maggiore accessibilità in tu1e le 
convenzioni a1uali e future tra il Comune di Milano e i sogge> a1uatori in termini di 
riduzione delle tariffe e di ampliamento dei requisi+ di accesso; 
 



- A valutare gli strumen& più opportuni per raggiungere l’equilibrio economico-
finanziario in seguito all’abbassamento delle tariffe nel nuovo Piano. 

 

 

 

I Consiglieri comunali f.to: Federico Bo1elli, Alessandro Giungi, Beatrice Uguccioni, Bruno 
Ceccarelli, Simone1a D’Amico, Roberta Oscula+, Gabriele 
Rabaio>, Marzia Pontone, Marco Fumagalli, Marco Mazzei, 
Mauro Orso, Enrico Fedrighini, Giulia Pastorella, * Samuele 
Piscina, Daniele Nahum, Carmine Pacente, Rosario Pantaleo, 
Gianmaria Radice, Natascia Tosoni 

 

 

 

 

 

*come da verbale di seduta CC 15-07-2024 e mail del 11 e 12-07-2024 



 

 

LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Fabrizio Dall’Acqua 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 

IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

Maria Elisa Borrelli 

(firmato digitalmente) 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 23/07/2024 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

 

ORDINE DEL GIORNO, N.13, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE 

N/920 -2024 “PROGRAMMAZIONE 2024-2026 - VARIAZIONE DI ASSESTAMENTO GENERALE DEL 

BILANCIO FINANZIARIO E SALVAGUARDIA DEGLI EQUILIBRI DI BILANCIO –  MODIFICHE AL 

DOCUMENTO UNICO DI PROGRAMMAZIONE (DUP)” DEL CONSIGLIERE VERRI AVENTE AD 

OGGETTO: DISCIPLINA DELLA SOSTA DEI VEICOLI IN VIA DAIMLER. 

 

=================================================================================== 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

PRESENTI N. 26 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ARIENTA ALICE 

BERNARDO LUCA 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

FEDRIGHINI ENRICO 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MAZZEI MARCO 

NAHUM DANIELE 

NIGRIS ELISABETTA 

OSCULATI ROBERTA 

PACENTE CARMINE 

PADALINO MARIANGELA 

PANTALEO ROSARIO 

PEDRONI VALERIO 

PISCINA SAMUELE 

PONTONE MARZIA 

RADICE GIANMARIA 

ROCCA FRANCESCO 

TOSONI NATASCIA 

TRUPPO RICCARDO 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VERRI ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 22 CONSIGLIERI: 
 

ALBIANI MICHELE    GIOVANATI DEBORAH   PASTORELLA GIULIA 

BESTETTI MARCO    GIUNGI ALESSANDRO    RABAIOTTI GABRIELE 

BOTTELLI FEDERICO    MARDEGAN MICHELE    RACCA ANNAROSA 

CECCARELLI BRUNO    MARRAPODI PIETRO    ROMANO MONICA 

COMAZZI   GIANLUCA   MONGUZZI CARLO    SARDONE SILVIA 

DE CHIRICO ALESSANDRO   ORSO MAURO     VALCEPINA CHIARA 

DE MARCHI DIANA    PALMERI MANFREDI    VASILE ANGELICA 

FUMAGALLI MARCO 

 

PARTECIPA IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL’ACQUA E IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

PEDRONI, PONTONE, PISCINA 

 

 

ESITO VOTAZIONE: 

UNANIME 



Consiglio Comunale  

Gruppo Consiliare Lega Salvini Premier Il 
Presidente  

    
  

  

13  
  

11 luglio 2024  
  

TESTO CORRETTO 

  

ORDINE DEL GIORNO  

COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI  

DELIBERAZIONE N. 920-2024                        

  
  
  

OGGETTO: DISCIPLINA DELLA SOSTA DEI VEICOLI IN VIA 

DAIMLER  
  
              

CONSIDERATO  
   

la seguente opera è ritenuta importante per garantire una migliore disciplina della sosta e 

l’agibilità dei passi carrabili presenti in via Daimler;  
  

  

IL CONSIGLIO COMUNALE DI MILANO  

INVITA IL SINDACO E LA GIUNTA  
  
  

a disciplinare la sosta dei veicoli in via Daimler mediante la tracciatura di apposite 

strisce blu.  
  

 

 Alessandro Verri  



 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Fabrizio Dall’Acqua 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 

IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

Maria Elisa Borrelli 

(firmato digitalmente) 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 23/07/2024 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO, N.28 FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERA N/920 -2024 

“PROGRAMMAZIONE 2024-2026 - VARIAZIONE DI ASSESTAMENTO GENERALE DEL BILANCIO 

FINANZIARIO E SALVAGUARDIA DEGLI EQUILIBRI DI BILANCIO –  MODIFICHE AL DOCUMENTO UNICO 

DI PROGRAMMAZIONE (DUP)” - A FIRMA DEL CONSIGLIERE MARCORA E ALTRI AVENTE AD OGGETTO: 

MUSEO SCIENZE NATURALI E NUOVE ASSUNZIONI 

=================================================================================== 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

PRESENTI N. 26 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ARIENTA ALICE 

BERNARDO LUCA 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

FEDRIGHINI ENRICO 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MAZZEI MARCO 

NAHUM DANIELE 

NIGRIS ELISABETTA 

OSCULATI ROBERTA 

PACENTE CARMINE 

PADALINO MARIANGELA 

PANTALEO ROSARIO 

PEDRONI VALERIO 

PISCINA SAMUELE 

PONTONE MARZIA 

RADICE GIANMARIA 

ROCCA FRANCESCO 

TOSONI NATASCIA 

TRUPPO RICCARDO 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VERRI ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 22 CONSIGLIERI: 
 

ALBIANI MICHELE    GIOVANATI DEBORAH   PASTORELLA GIULIA 

BESTETTI MARCO    GIUNGI ALESSANDRO    RABAIOTTI GABRIELE 

BOTTELLI FEDERICO    MARDEGAN MICHELE    RACCA ANNAROSA 

CECCARELLI BRUNO    MARRAPODI PIETRO    ROMANO MONICA 

COMAZZI   GIANLUCA   MONGUZZI CARLO    SARDONE SILVIA 

DE CHIRICO ALESSANDRO   ORSO MAURO     VALCEPINA CHIARA 

DE MARCHI DIANA    PALMERI MANFREDI    VASILE ANGELICA 

FUMAGALLI MARCO 

 

 

PARTECIPA IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL’ACQUA E IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

PEDRONI, PONTONE, PISCINA 

 

ESITO VOTAZIONE: 

UNANIME 





 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Fabrizio Dall’Acqua 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 

IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

Maria Elisa Borrelli 

(firmato digitalmente) 



=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 
 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 23/07/2024 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

ORDINE DEL GIORNO, N.30 FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERA N/920 -2024 
“PROGRAMMAZIONE 2024-2026 - VARIAZIONE DI ASSESTAMENTO GENERALE DEL BILANCIO 
FINANZIARIO E SALVAGUARDIA DEGLI EQUILIBRI DI BILANCIO – MODIFICHE AL DOCUMENTO UNICO 
DI PROGRAMMAZIONE (DUP)” - A FIRMA DELLA CONSIGLIERA PADALINO AVENTE AD OGGETTO: 
COMMERCIO DI PROSSIMITÀ, RICONOSCIMENTO DI ECCELLENZA PER AMBULANTI HOBBISTICI CON 
INTERESSE CIVICO 
=================================================================================== 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 
 

 

PRESENTI N. 26 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

BERNARDO LUCA 

BOTTELLI FEDERICO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

FEDRIGHINI ENRICO 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MAZZEI MARCO 

NAHUM DANIELE 

NIGRIS ELISABETTA 

OSCULATI ROBERTA 

PACENTE CARMINE 

PADALINO MARIANGELA 

PANTALEO ROSARIO 

PEDRONI VALERIO 

PISCINA SAMUELE 

 

PONTONE MARZIA 

RADICE GIANMARIA 

ROCCA FRANCESCO 

TOSONI NATASCIA 

TRUPPO RICCARDO 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VERRI ALESSANDRO 

 
ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 
 
E N. 22 CONSIGLIERI: 
 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BESTETTI MARCO 

CECCARELLI BRUNO 

COMAZZI   GIANLUCA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

DE MARCHI DIANA  

FUMAGALLI MARCO 

GIOVANATI DEBORAH 

GIUNGI ALESSANDRO 

MARDEGAN MICHELE 

MARRAPODI PIETRO 

MONGUZZI CARLO 

ORSO MAURO 

PALMERI MANFREDI 

PASTORELLA GIULIA 

RABAIOTTI GABRIELE 

RACCA ANNAROSA 

ROMANO MONICA 

SARDONE SILVIA 

VALCEPINA CHIARA 

VASILE ANGELICA

 

PARTECIPA IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL’ACQUA E IL VICE SEGRETARIO GENERALE 
MARIA ELISA BORRELLI 
 
 
SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 
PEDRONI, PONTONE, PISCINA 

 
ESITO VOTAZIONE: 
UNANIME 





 

 

LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Fabrizio Dall’Acqua 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 

IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

Maria Elisa Borrelli 

(firmato digitalmente) 



=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 23/07/2024 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO, N.34 FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERA N/920 -2024 

“PROGRAMMAZIONE 2024-2026 - VARIAZIONE DI ASSESTAMENTO GENERALE DEL BILANCIO 

FINANZIARIO E SALVAGUARDIA DEGLI EQUILIBRI DI BILANCIO –  MODIFICHE AL DOCUMENTO 

UNICO DI PROGRAMMAZIONE (DUP)” - A FIRMA DEL CONSIGLIERE ROCCA E ALTRI AVENTE AD 

OGGETTO: CORSI DI FORMAZIONE PER I GIOVANI 

=================================================================================== 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

 

PRESENTI N. 28 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ARIENTA ALICE 

BERNARDO LUCA 

BOTTELLI FEDERICO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

FEDRIGHINI ENRICO 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MAZZEI MARCO 

NAHUM DANIELE 

NIGRIS ELISABETTA 

ORSO MAURO 

OSCULATI ROBERTA 

PACENTE CARMINE 

PADALINO MARIANGELA 

PANTALEO ROSARIO 

PEDRONI VALERIO 

PISCINA SAMUELE 

 

PONTONE MARZIA 

RABAIOTTI GABRIELE 

RADICE GIANMARIA 

ROCCA FRANCESCO 

TRUPPO RICCARDO 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VERRI ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 20 CONSIGLIERI: 
 

ALBIANI MICHELE 

BESTETTI MARCO 

CECCARELLI BRUNO 

COMAZZI   GIANLUCA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

DE MARCHI DIANA  

FUMAGALLI MARCO 

GIOVANATI DEBORAH 

GIUNGI ALESSANDRO 

MARDEGAN MICHELE 

MARRAPODI PIETRO 

MONGUZZI CARLO 

PALMERI MANFREDI 

PASTORELLA GIULIA 

RACCA ANNAROSA 

ROMANO MONICA 

SARDONE SILVIA 

TOSONI NATASCIA 

VALCEPINA CHIARA 

VASILE ANGELICA

 

PARTECIPA IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL’ACQUA E IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

PEDRONI, PONTONE, PISCINA 

 

ESITO VOTAZIONE: 

UNANIME 





 

 

LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Fabrizio Dall’Acqua 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 

IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

Maria Elisa Borrelli 

(firmato digitalmente) 



=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 23/07/2024 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO, N.36 FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERA N/920 -2024 

“PROGRAMMAZIONE 2024-2026 - VARIAZIONE DI ASSESTAMENTO GENERALE DEL BILANCIO 

FINANZIARIO E SALVAGUARDIA DEGLI EQUILIBRI DI BILANCIO – MODIFICHE AL DOCUMENTO UNICO 

DI PROGRAMMAZIONE (DUP)” - A FIRMA DEL CONSIGLIERE TRUPPO E ALTRI AVENTE AD OGGETTO: 

EXPO TRAINING - DOMANDA E OFFERTA DI LAVORO PER IL COMUNE DI MILANO 

 

=================================================================================== 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

 

PRESENTI N. 28 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ARIENTA ALICE 

BERNARDO LUCA 

BOTTELLI FEDERICO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

FEDRIGHINI ENRICO 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MAZZEI MARCO 

NAHUM DANIELE 

NIGRIS ELISABETTA 

ORSO MAURO 

OSCULATI ROBERTA 

PACENTE CARMINE 

PADALINO MARIANGELA 

PANTALEO ROSARIO 

PEDRONI VALERIO 

PONTONE MARZIA 

RABAIOTTI GABRIELE 

RADICE GIANMARIA 

ROCCA FRANCESCO 

TOSONI NATASCIA 

TRUPPO RICCARDO 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VERRI ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 20 CONSIGLIERI: 
 

ALBIANI MICHELE 

BESTETTI MARCO 

CECCARELLI BRUNO 

COMAZZI   GIANLUCA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

DE MARCHI DIANA  

FUMAGALLI MARCO 

GIOVANATI DEBORAH 

GIUNGI ALESSANDRO 

MARDEGAN MICHELE 

MARRAPODI PIETRO 

MONGUZZI CARLO 

PALMERI MANFREDI 

PASTORELLA GIULIA 

PISCINA SAMUELE 

RACCA ANNAROSA 

ROMANO MONICA 

SARDONE SILVIA 

VALCEPINA CHIARA 

VASILE ANGELICA

 

PARTECIPA IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL’ACQUA E IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

PEDRONI, PONTONE, ROCCA 

 

ESITO VOTAZIONE: 

UNANIME 





 

 

LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Fabrizio Dall’Acqua 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 

IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

Maria Elisa Borrelli 

(firmato digitalmente) 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 
 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 23/07/2024 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

 
ORDINE DEL GIORNO, N.42, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE 
N/920 -2024 “PROGRAMMAZIONE 2024-2026 - VARIAZIONE DI ASSESTAMENTO GENERALE DEL 
BILANCIO FINANZIARIO E SALVAGUARDIA DEGLI EQUILIBRI DI BILANCIO –  MODIFICHE AL 
DOCUMENTO UNICO DI PROGRAMMAZIONE (DUP)” DEL CONSIGLIERE PISCINA AVENTE AD 
OGGETTO: SNELLIMENTO E COMUNICAZIONE ALLA CITTADINANZA DELLE PROCEDURE DI 
RISARCIMENTO PER RESPONSABILITÀ CIVILE DELL'ENTE. 

 
=================================================================================== 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 
 

PRESENTI N. 28 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ARIENTA ALICE 

BERNARDO LUCA 

BOTTELLI FEDERICO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

FEDRIGHINI ENRICO 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MAZZEI MARCO 

NAHUM DANIELE 

NIGRIS ELISABETTA 

ORSO MAURO 

OSCULATI ROBERTA 

PACENTE CARMINE 

PADALINO MARIANGELA 

PEDRONI VALERIO 

PISCINA SAMUELE 

PONTONE MARZIA 

RABAIOTTI GABRIELE 

RADICE GIANMARIA 

ROCCA FRANCESCO 

TOSONI NATASCIA 

TRUPPO RICCARDO 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VERRI ALESSANDRO 

 
ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 
 
E N. 20 CONSIGLIERI: 
 

ALBIANI MICHELE    GIOVANATI DEBORAH   PASTORELLA GIULIA 

BESTETTI MARCO    GIUNGI ALESSANDRO    RACCA ANNAROSA 

CECCARELLI BRUNO    MARDEGAN MICHELE    ROMANO MONICA 

COMAZZI   GIANLUCA   MARRAPODI PIETRO    SARDONE SILVIA 

DE CHIRICO ALESSANDRO   MONGUZZI CARLO    VALCEPINA CHIARA 

DE MARCHI DIANA    PALMERI MANFREDI    VASILE ANGELICA 

FUMAGALLI MARCO    PANTALEO ROSARIO 

 

 

PARTECIPA IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL’ACQUA E IL VICE SEGRETARIO GENERALE 
MARIA ELISA BORRELLI 
 
SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 
PEDRONI, PONTONE, PISCINA 

 
ESITO VOTAZIONE: 
UNANIME 





 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Fabrizio Dall’Acqua 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 

IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

Maria Elisa Borrelli 

(firmato digitalmente) 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 29/07/2024 

II CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

 

ORDINE DEL GIORNO, N.1, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE 

N/972-2024 - DOCUMENTO UNICO DI PROGRAMMAZIONE DUP 2025-2027 -  A FIRMA DEL 

CONSIGLIERE PEDRONI E ALTRI, AVENTE AD OGGETTO: RINNOVO CCNL COOPERATIVE 

SOCIALI E ASSEGNAZIONE DELLE RISORSE PER L'APPLICAZIONE DEL CONTRATTO A TUTTI I 

LAVORATORI DEL SETTORE (EDUCATORI PROFESSIONALI, OSS, ASSISTENTI DOMICILIARI, 

OPERATORI DEI SERVIZI DL INSERIMENTO LAVORATIVO). 

=================================================================================== 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

PRESENTI N. 21 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 

GIUNGI ALESSANDRO 

MAZZEI MARCO 

OSCULATI ROBERTA 

PANTALEO ROSARIO 

PEDRONI VALERIO 

PONTONE MARZIA 

RABAIOTTI GABRIELE 

RADICE GIANMARIA 

ROMANO MONICA 

TOSONI NATASCIA 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 27 CONSIGLIERI: 

 

ARIENTA ALICE    MARDEGAN MICHELE    PASTORELLA GIULIA 

BERNARDO LUCA    MARRAPODI PIETRO    PISCINA SAMUELE 

BESTETTI MARCO    MONGUZZI CARLO    RACCA ANNAROSA 

COMAZZI GIANLUCA    NAHUM DANIELE    ROCCA FRANCESCO 

DE CHIRICO ALESSANDRO   NIGRIS ELISABETTA    SARDONE SILVIA 

FUMAGALLI MARCO    ORSO MAURO     TRUPPO RICCARDO 

GIOVANATI DEBORAH   PACENTE CARMINE    VALCEPINA CHIARA 

GORINI TOMMASO    PADALINO MARIANGELA   VASILE ANGELICA 

MARCORA ENRICO    PALMERI MANFREDI    VERRI ALESSANDRO 

 

 

 

PARTECIPA IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL’ACQUA E IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

MARIA ELISA BORRELLI 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

CUCCHIARA-ROMANO-ROCCA 

 

ESITO VOTAZIONE: 

UNANIME 









 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Fabrizio Dall’Acqua 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 

IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

Maria Elisa Borrelli 

(firmato digitalmente) 



=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 29/07/2024 

II CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO, N.9, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE 

N/920 -2024 “PROGRAMMAZIONE 2024-2026 - VARIAZIONE DI ASSESTAMENTO GENERALE 

DEL BILANCIO FINANZIARIO E SALVAGUARDIA DEGLI EQUILIBRI DI BILANCIO – MODIFICHE 

AL DOCUMENTO UNICO DI PROGRAMMAZIONE (DUP)” - DEL CONSIGLIERE DE CHIRICO 

AVENTE AD OGGETTO: INTRODUZIONE SCONTISTICA E AGEVOLAZIONI SU ABBONAMENTI A 

STRUTTURE MILANOSPORT PER DIPENDENTI ENTE E CITTADINI 

=================================================================================== 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

PRESENTI N. 32 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

BERNARDO LUCA 

BESTETTI MARCO 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

DE MARCHI DIANA  

 

FEDRIGHINI ENRICO 

FUMAGALLI MARCO 

GIUNGI ALESSANDRO 

MARDEGAN MICHELE 

MAZZEI MARCO 

MONGUZZI CARLO 

NAHUM DANIELE 

OSCULATI ROBERTA 

PANTALEO ROSARIO 

PASTORELLA GIULIA 

PEDRONI VALERIO 

PONTONE MARZIA 

RADICE GIANMARIA 

RABAIOTTI GABRIELE 

ROCCA FRANCESCO 

ROMANO MONICA 

TOSONI NATASCIA 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VALCEPINA CHIARA 

VERRI ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 16 CONSIGLIERI: 
 

ARIENTA ALICE 

COMAZZI   GIANLUCA 

GIOVANATI DEBORAH 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MARRAPODI PIETRO 

NIGRIS ELISABETTA 

ORSO MAURO 

PACENTE CARMINE 

PADALINO MARIANGELA 

PALMERI MANFREDI 

PISCINA SAMUELE 

RACCA ANNAROSA 

SARDONE SILVIA 

TRUPPO RICCARDO 

VASILE ANGELICA 

 

PARTECIPA IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL’ACQUA E IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

CUCCHIARA, ROMANO, ROCCA 

 

ESITO VOTAZIONE: 

UNANIME 
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TESTO MODIFICATO 
ODG COLLEGATO A DELIBERA N/920 -2024 – CIRCOLARE N. 236  

 

“Programmazione 2024-2026 - Variazione di assestamento generale del bilancio finanziario e 
salvaguardia degli equilibri di bilancio – Estinzione anticipata di mutui – Ricognizione dello stato di 
attuazione dei programmi – Modifiche al Documento Unico di programmazione (DUP)”  

PREMESSO CHE  

nell'ultimo anno gli abbonamenti ai centri sportivi e alle piscine comunali sono aumentati del 13,5  

RITENUTO CHE  

l'attività fisica sia importante per mantenere uno stile di vita attivo per prevenire alcune malattie 
derivanti, all'opposto, da uno stile di vita sedentario (diabete, obesità, stress, etc.) e, inoltre, le 
piscine e i centri sportivi comunali rappresentano una risorsa preziosa per la comunità, offrendo 
servizi di alta qualità e spazi adeguati per l’attività sportiva e il relax  

CONSIDERATO CHE  

le piscine e i centri sportivi gestiti da MilanoSport sono di proprietà comunale  

 IL CONSIGLIO COMUNALE INVITA IL SINDACO E LA GIUNTA  

• a valutare l’introduzione di una scontistica per le piscine e i centri sportivi gestiti da 
MilanoSport ai dipendenti dell'Ente e delle società partecipate dal Comune di Milano come 
forma di concreto beneficio, welfare aziendale e come riconoscimento del loro impegno; 

• a prevedere per tutti i Milanesi che sottoscrivono un abbonamento annuale presso piscine e 
centri sportivi comunali la possibilità di rateizzare il pagamento. 

 



 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Fabrizio Dall’Acqua 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 

IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

Maria Elisa Borrelli 

(firmato digitalmente) 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 29/07/2024 

II CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

 

ORDINE DEL GIORNO, N.10, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE 

N/972-2024 - DOCUMENTO UNICO DI PROGRAMMAZIONE DUP 2025-2027 -  A FIRMA DEL 

CONSIGLIERE PISCINA AVENTE AD OGGETTO: AREA VIA MONTE BISBINO. 

 

=================================================================================== 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

PRESENTI N. 24 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

BESTETTI MARCO 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 

GIUNGI ALESSANDRO 

MAZZEI MARCO 

OSCULATI ROBERTA 

PANTALEO ROSARIO 

PEDRONI VALERIO 

PISCINA SAMUELE 

PONTONE MARZIA 

RABAIOTTI GABRIELE 

ROCCA FRANCESCO 

ROMANO MONICA 

TOSONI NATASCIA 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VALCEPINA CHIARA 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 24 CONSIGLIERI: 
 

ARIENTA ALICE    MARDEGAN MICHELE    PALMERI MANFREDI 

BERNARDO LUCA    MARRAPODI PIETRO    PASTORELLA GIULIA 

COMAZZI   GIANLUCA   MONGUZZI CARLO    RACCA ANNAROSA 

DE CHIRICO ALESSANDRO   NAHUM DANIELE    RADICE GIANMARIA 

FUMAGALLI MARCO    NIGRIS ELISABETTA    SARDONE SILVIA 

GIOVANATI DEBORAH   ORSO MAURO     TRUPPO RICCARDO 

GORINI TOMMASO    PACENTE CARMINE    VASILE ANGELICA 

MARCORA ENRICO    PADALINO MARIANGELA   VERRI ALESSANDRO 

 

 

PARTECIPA IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL’ACQUA E IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

CUCCHIARA-ROMANO-ROCCA 

 

ESITO VOTAZIONE: 

UNANIME 





 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Fabrizio Dall’Acqua 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 

IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

Maria Elisa Borrelli 

(firmato digitalmente) 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 29/07/2024 

II CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

 

ORDINE DEL GIORNO, N.10, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE 

N/920 -2024 “PROGRAMMAZIONE 2024-2026 - VARIAZIONE DI ASSESTAMENTO GENERALE 

DEL BILANCIO FINANZIARIO E SALVAGUARDIA DEGLI EQUILIBRI DI BILANCIO –  MODIFICHE 

AL DOCUMENTO UNICO DI PROGRAMMAZIONE (DUP)” DELLA CONSIGLIERA VALCEPINA E 

ALTRI AVENTE AD OGGETTO: RAFFORZAMENTO DELLE MISURE PREVENTIVE PER LA 

SICUREZZA NEI LUOGHI DI LAVORO LA PREVENZIONE E LA FORMAZIONE. 

 

=================================================================================== 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

PRESENTI N. 30 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

BESTETTI MARCO 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 

FUMAGALLI MARCO 

GIUNGI ALESSANDRO 

MARDEGAN MICHELE 

MAZZEI MARCO 

NAHUM DANIELE 

OSCULATI ROBERTA 

PANTALEO ROSARIO 

PEDRONI VALERIO 

PISCINA SAMUELE 

PONTONE MARZIA 

RABAIOTTI GABRIELE 

RADICE GIANMARIA 

ROCCA FRANCESCO 

ROMANO MONICA 

TOSONI NATASCIA 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VALCEPINA CHIARA 

VASILE ANGELICA 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 18 CONSIGLIERI: 
 

ARIENTA ALICE    MARRAPODI PIETRO    PALMERI MANFREDI 

BERNARDO LUCA    MONGUZZI CARLO    PASTORELLA GIULIA 

COMAZZI   GIANLUCA   NIGRIS ELISABETTA    RACCA ANNAROSA 

GIOVANATI DEBORAH   ORSO MAURO     SARDONE SILVIA 

GORINI TOMMASO    PACENTE CARMINE    TRUPPO RICCARDO 

MARCORA ENRICO    PADALINO MARIANGELA   VERRI ALESSANDRO 

 

PARTECIPA IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL’ACQUA E IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

CUCCHIARA, ROMANO, ROCCA 

 

ESITO VOTAZIONE: 

UNANIME 
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ORDINE DEL GIORNO COLLEGATO ALLA DELIBERA 920

OGGETTO: RAFFORZAMENTO DELLE MISURE PREVENTIVE PER LA SICUREZZA

NEI LUOGHI DI LAVORO LA PREVENZIONE E LA FORMAZIONE

PREMESSO CHE

Investire sulla sicurezza significa investire sul futuro. Un ambiente di lavoro sicuro non solo

protegge la vita e la salute dei lavoratori, ma aumenta anche la produttività e la qualità del

lavoro. Un ambiente di lavoro sicuro crea un clima di fiducia e di collaborazione

che si traduce in migliori performance aziendali. Per raggiungere questo obiettivo è

necessario un impegno comune, l datori di lavoro devono garantire condizioni di lavoro

sicure, investendo in formazione, attrezzature adeguate e controlli regolari, i lavoratori

devono essere consapevoli dei rischi ed adottare comportamenti responsabili, le Istituzioni

devono vigilare e garantire che le normative vengano rispettate, ma soprattutto devono

essere pronte a recepire ed a tradurre in interventi politici e legislativi le nuove esigenze di

tutela della sicurezza che emergono dalle trasformazioni del mondo del lavoro.

Nella sezione "Open data" del sito Inaii sono disponibili i dati analitici delle denunce di

infortunio e di malattia professionale.

l settori che registrano il maggior numero di infortuni accaduti in occasione dello

svolgimento dell'attività lavorativa sono le attività manifatturiere (6.698 infortuni), seguite dal

settore trasporto e magazzinaggio (2:722 infortuni), commercio all'ingrosso e dettaglio

(2.436 infortuni), sanità e assistenza sociale (2.348 infortuni) e costruzioni (2.223 infortuni).

In particolare, nel settore costruzioni si evidenzia un forte aumento degli infortuni rispetto ai

dati del 2023 nella provincia di Milano (+32,95%). Le modalità più frequenti degli infortuni

più gravi risultano essere: cadute dall'alto, schiacciamento, mancato utilizzo dei dispositivi

di protezione, carenze nell'organizzazione del lavoro, mancata manutenzione a mezzi

meccanici e macchinari di lavorazione, mancato coordinamento di maestranze e operatori

della filiera ed assenza di adeguata formazione.

CONSIDERATO CHE

La recrudescenza degli infortuni sul lavoro ha cause precise ed identificabili, da un lato in

ordine al mancato rafforzamento del sistema dei controlli ed alle carenze nelle politiche di

prevenzione e dall'altro come conseguenza della mancata formazione.
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EVIDENZIATO CHE

Per contrastare la piaga degli infortuni sul lavoro è quindi prioritario investire sulla

prevenzione e sulla formazione. Sui temi della sicurezza sul lavoro occorre intervenire con

urgenza; vi è la necessità di investimenti, piani specifici di promozione, un quadro definito

di programmazione e rafforzamento del sistema di prevenzione nel suo complesso.

In questo contesto la sinergia tra istituzioni e il ruolo degli enti territoriali e nello specifico del

Comune è dì fondamentale importanza.

IL CONSIGLIO IMPEGNA IL SINDACO E GLI ASSESSORI DI COMPETENZA

- A prevedere strumenti di incentivo, di valorizzazione e di certificazione, nell'ambito delle

politiche comunali e nell'accesso ai bandi, per le imprese virtuose che adottando standard

elevati nelle misure di prevenzione e di sicurezza nei luoghi di lavoro

- A promuovere una sinergia fra le istituzioni per l'individuazione di azioni concrete di

contrasto al fenomeno infortunistico, con particolare riguardo al settore dell'edilizia ed alla

fase di realizzazione dei progetti PNRR

- A promuovere una campagna di informazione mirata su salute e sicurezza per tutti i luoghi

di lavoro, utilizzando ATM, MM, le linee della Metropolitana Milanese e le strutture territoriali

del Comune.

- A investire risorse per la comunicazione, diffusione e formazione della prevenzione e

cultura della sicurezza sui luoghi di lavoro.

Chiara Valcepina

Francesco Rocca

Riccardo Truppa

j



 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Fabrizio Dall’Acqua 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 

IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

Maria Elisa Borrelli 

(firmato digitalmente) 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 29/07/2024 

II CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

 

ORDINE DEL GIORNO, N.15, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE 

N/920 -2024 “PROGRAMMAZIONE 2024-2026 - VARIAZIONE DI ASSESTAMENTO GENERALE 

DEL BILANCIO FINANZIARIO E SALVAGUARDIA DEGLI EQUILIBRI DI BILANCIO –  MODIFICHE 

AL DOCUMENTO UNICO DI PROGRAMMAZIONE (DUP)” DELLA CONSIGLIERA PONTONE, 

GIUNGI E ALTRI AVENTE AD OGGETTO: INDIRIZZI PER IL RAFFORZAMENTO DELLE RISORSE DA 

DESTINARE AI SERVIZI EDUCATIVI ZEROSEI IN VISTA DELL’ASSESTAMENTO DI BILANCIO 2024 

E DEI PROSSIMI BILANCI 

 

=================================================================================== 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

PRESENTI N. 29 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

BERNARDO LUCA 

BESTETTI MARCO 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 

FUMAGALLI MARCO 

GIUNGI ALESSANDRO 

MARDEGAN MICHELE 

MAZZEI MARCO 

NAHUM DANIELE 

OSCULATI ROBERTA 

PANTALEO ROSARIO 

PEDRONI VALERIO 

PONTONE MARZIA 

RABAIOTTI GABRIELE 

RADICE GIANMARIA 

ROCCA FRANCESCO 

ROMANO MONICA 

TOSONI NATASCIA 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VALCEPINA CHIARA 

 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 19 CONSIGLIERI: 
 

ARIENTA ALICE    NIGRIS ELISABETTA    PISCINA SAMUELE 

COMAZZI   GIANLUCA   ORSO MAURO     RACCA ANNAROSA 

GIOVANATI DEBORAH   PACENTE CARMINE    SARDONE SILVIA 

GORINI TOMMASO    PADALINO MARIANGELA   TRUPPO RICCARDO 

MARCORA ENRICO    PALMERI MANFREDI    VASILE ANGELICA 

MARRAPODI PIETRO    PASTORELLA GIULIA    VERRI ALESSANDRO 

MONGUZZI CARLO 

 

PARTECIPA IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL’ACQUA E IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

MARIA ELISA BORRELLI 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

CUCCHIARA, ROMANO, ROCCA 

 

ESITO VOTAZIONE: 

UNANIME 
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TESTO MODIFICATO 

  
  
 
O.d.g.: INDIRIZZI PER IL RAFFORZAMENTO DELLE RISORSE DA DESTINARE AI 
SERVIZI EDUCATIVI ZEROSEI IN VISTA DELL’ASSESTAMENTO DI BILANCIO 2024 E 
DEI PROSSIMI BILANCI.  
  
  

PREMESSO CHE  
 

- La città di Milano è caratterizzata da un ecosistema educativo integrato dalla nascita ai sei 
anni di età, articolato in servizi progettati al fine di garantire a tutte le bambine e a tutti i 
bambini pari opportunità di sviluppo delle proprie potenzialità sociali, cognitive, emotive, 
affettive e relazionali;  

- I servizi zerosei garantiscono la crescita delle bambine e dei bambini della nostra città in un 
contesto educativo professionalmente qualificato;  

- I servizi zerosei offrono fondamentale supporto alle politiche di conciliazione dei tempi della 
vita e del lavoro delle famiglie milanesi;  

- In particolare, nell’attuale congiuntura, anche le famiglie con figlie e figli che abitano la nostra 
città necessitano di un maggior supporto in termini di welfare educativo per poter far fronte 
alla riduzione della loro capacità di spesa e di risparmio;  

  
CONSIDERATO CHE  

 
- Alcuni ambiti d’azione possono essere utilmente rafforzati attraverso la destinazione di ulteriori 

risorse economiche al settore di pertinenza, in particolare in vista dell’assestamento di bilancio 
del mese di luglio 2024 e dei futuri bilanci;  

  
OSSERVATO CHE  

 
- Appare essenziale supportare sempre di più l’ecosistema educativo integrato dei servizi zerosei 

e i percorsi scolastici della scuola primaria e secondaria di primo grado, mettendo al centro 
dell’azione amministrativa le bambine e i bambini, a partire dai più fragili;  
  

IL CONSIGLIO COMUNALE INVITA IL SINDACO E LA GIUNTA 
  

a tenere conto delle seguenti linee di indirizzo verso cui orientare ulteriori allocazioni di risorse 
da destinare all’Assessorato competente in materia di istruzione, in occasione del prossimo 
assestamento di bilancio di luglio 2024 e dei prossimi bilanci per:  
- trovare modalità attraverso le quali ampliare il numero di posti nido disponibili nella città, 

anche attraverso l’acquisto di ulteriori servizi in convenzione;  
- Potenziare l’assistenza educativa per bambine e bambini con disabilità nelle scuole 

dell’infanzia e nelle primarie e secondarie di primo grado; 



- Supportare gli istituti scolastici virtuosi con risorse da destinare alla piccola 
manutenzione ordinaria. 

  
 
Milano, 18 luglio 2024  
  
 
F.to i Consiglieri: Marzia Pontone, Alessandro Giungi, Alice Arienta, Roberta Osculati, Diana 
Alessandra De Marchi, Francesca Cucchiara, Natascia Tosoni, Rosario Leonardo Pantaleo, Simonetta 
D’Amico, Beatrice Uguccioni, Giulia Pastorella, Tommaso Gorini, Enrico Fedrighini, Gabriele 
Rabaiotti, Marco Fumagalli, Marco Mazzei, Angelo Turco, Angelica Vasile, Federico Bottelli, Bruno 
Ceccarelli, Michele Albiani, Valerio Pedroni, Mauro Orso  
   
  
    

 



 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Fabrizio Dall’Acqua 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 

IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

Maria Elisa Borrelli 

(firmato digitalmente) 



=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 29/07/2024 

II CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO, N.16, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE N/920 -

2024 “PROGRAMMAZIONE 2024-2026 - VARIAZIONE DI ASSESTAMENTO GENERALE DEL BILANCIO 

FINANZIARIO E SALVAGUARDIA DEGLI EQUILIBRI DI BILANCIO – MODIFICHE AL DOCUMENTO UNICO 

DI PROGRAMMAZIONE (DUP)” - DEI CONSIGLIERI VASILE, GIUNGI, UGUCCIONI E ALTRI AVENTE AD 

OGGETTO: AUMENTO DELLE RISORSE PER I COSTI D’AFFITTO SOSTENUTI DALLE ASSOCIAZIONI CHE 

UTILIZZANO LE PALESTRE SCOLASTICHE DI CITTA’ METROPOLITANA A MILANO 

 

=================================================================================== 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

PRESENTI N. 31 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

BERNARDO LUCA 

BESTETTI MARCO 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

FEDRIGHINI ENRICO 

FUMAGALLI MARCO 

GIUNGI ALESSANDRO 

MARDEGAN MICHELE 

MAZZEI MARCO 

NAHUM DANIELE 

OSCULATI ROBERTA 

PANTALEO ROSARIO 

PASTORELLA GIULIA 

PEDRONI VALERIO 

PISCINA SAMUELE 

PONTONE MARZIA 

RABAIOTTI GABRIELE 

RADICE GIANMARIA 

ROCCA FRANCESCO 

ROMANO MONICA 

TOSONI NATASCIA 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VALCEPINA CHIARA 

VERRI ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 17 CONSIGLIERI: 
 

ARIENTA ALICE 

COMAZZI   GIANLUCA 

DE MARCHI DIANA  

GIOVANATI DEBORAH 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MARRAPODI PIETRO 

MONGUZZI CARLO 

NIGRIS ELISABETTA 

ORSO MAURO 

PACENTE CARMINE 

PADALINO MARIANGELA 

PALMERI MANFREDI 

RACCA ANNAROSA 

SARDONE SILVIA 

TRUPPO RICCARDO 

VASILE ANGELICA 

 

PARTECIPA IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL’ACQUA E IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

CUCCHIARA, ROMANO, ROCCA 

 

ESITO VOTAZIONE: 

FAVOREVOLI 27; CONTRARI //; ASTENUTI 4. 
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O.D.G. COLLEGATO ALLA DELIBERA N. 920/2024 

AUMENTO DELLE RISORSE PER I COSTI D’AFFITO SOSTENUTI DALLE 

ASSOCIAZIONI CHE UTILIZZANO LE PALESTRE SCOLASTICHE DI 

CITTA’ METROPOLITANA A MILANO 

 

Premesso che 

- Mediamente il Comune di Milano corrisponde annualmente a Città 

Metropolitana una somma pari a circa 1.700.000 € per l’utilizzo delle palestre 
scolastiche da parte delle associazioni. La tariffa oraria che il Comune 

corrisponde a Città Metropolitana è pari a 47,58 € IVA inclusa 
(comprensivo dei consumi delle utenze) mentre la tariffa oraria che le 

Associazioni corrispondono al Comune è di 23,00 € IVA inclusa. Ne deriva 

che l’incidenza sul bilancio comunale è rappresentata dalla differenza tra 
quanto corrisposto a Città Metropolitana e quanto incassato dalle associazioni 

per numero di ore utilizzate. In sostanza, il 51,66% di quanto corrisposto a 

Città Metropolitana è carico del bilancio comunale, mentre il restante 48,34% è 

a carico delle associazioni. 

- La cifra oraria di 47,58 Euro si è determinata nel 2023 a seguito di un aumento 

della richiesta economica di Città metropolitana nei confronti del Comune di 

Milano, che ha portato quest’ultimo ad aumentare di Euro 12 la richiesta alle 

società e quindi da Euro 11 ad Euro 23. 

- Con determina dirigenziale del 11/12/2023 il già considerevolissimo importo 

corrisposto dal Comune di Milano a Città Metropolitana per l’uso delle palestre 
scolastiche, ovvero 1.700.000 Euro, è stato implementato di ulteriori Euro  

410.000,00 a carico del Bilancio 2023, disposto con la motivazione: “A seguito 
del monitoraggio degli utilizzi effettuati è stato riscontrato un aumento delle 

ore utilizzate dalle Associazioni/Società Sportive presso le palestre scolastiche 

con il conseguente incremento del corrispettivo da riconoscere a Città 

Metropolitana per il periodo settembre/dicembre 2023” 

                                                     considerato che 

- Le associazioni sportive che utilizzano le palestre scolastiche che il Comune 

“affitta” da Città metropolitana hanno segnalato, con ogni modalità, la enorme 

difficoltà a far fronte all’aumento di Euro 12, che spesso ricade su una utenza in 

condizioni economiche disagiate 

 

 

 

 

 



 

IL CONSIGLIO COMUNALE CHIEDE A  

 Sindaco e Giunta di prevedere nel primo atto di bilancio utile, l’aumento del fondo 

destinato a compensare la richiesta oraria di Città metropolitana al Comune di   

          Milano per l’uso delle palestre scolastiche, fissata in Euro 47,58, così da poter  

          conseguentemente diminuire – nella misura che si riterrà opportuna - la richiesta del   

Comune di Euro 23 verso le associazioni che fruiscono di tali palestre.     

 

                Angelica Vasile                    Alessandro Giungi                   Beatrice Uguccioni  

               Michele Albiani                     Enrico Fedrighini                    Rosario Pantaleo  

Gabriele Rabaiotti                             Roberta Osculati                          Simonetta D’Amico 

Alice Arienta                                     Valerio Pedroni                           Federico Bottelli 

 

Marzia Pontone                                  Marco Fumagalli                        Carlo Monguzzi 

 

Gianmaria Radice 

 



 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Fabrizio Dall’Acqua 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 

IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

Maria Elisa Borrelli 

(firmato digitalmente) 



=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 29/07/2024 

II CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO, N.21, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE N/920 -

2024 “PROGRAMMAZIONE 2024-2026 - VARIAZIONE DI ASSESTAMENTO GENERALE DEL BILANCIO 

FINANZIARIO E SALVAGUARDIA DEGLI EQUILIBRI DI BILANCIO – MODIFICHE AL DOCUMENTO UNICO 

DI PROGRAMMAZIONE (DUP)”, DEL CONSIGLIERE BERNARDO AVENTE AD OGGETTO: SOSTITUZIONE 

PREFABBRICATO UTILIZZATO COME DEPOSITO DELLA BOCCIOFILA IN VIA MASPERO 

=================================================================================== 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

PRESENTI N. 29 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

BERNARDO LUCA 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

DE MARCHI DIANA  

 

FEDRIGHINI ENRICO 

FUMAGALLI MARCO 

GIUNGI ALESSANDRO 

MARDEGAN MICHELE 

MAZZEI MARCO 

NAHUM DANIELE 

OSCULATI ROBERTA 

PANTALEO ROSARIO 

PISCINA SAMUELE 

PONTONE MARZIA 

RABAIOTTI GABRIELE 

RADICE GIANMARIA 

ROCCA FRANCESCO 

ROMANO MONICA 

TOSONI NATASCIA 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VALCEPINA CHIARA 

VERRI ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 19 CONSIGLIERI: 
 

ARIENTA ALICE 

BESTETTI MARCO 

COMAZZI   GIANLUCA 

GIOVANATI DEBORAH 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MARRAPODI PIETRO 

MONGUZZI CARLO 

NIGRIS ELISABETTA 

ORSO MAURO 

PACENTE CARMINE 

PADALINO MARIANGELA 

PALMERI MANFREDI 

PASTORELLA GIULIA 

PEDRONI VALERIO 

RACCA ANNAROSA 

SARDONE SILVIA 

TRUPPO RICCARDO 

VASILE ANGELICA 

 

PARTECIPA IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL’ACQUA E IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

CUCCHIARA, ROMANO, ROCCA 

 

ESITO VOTAZIONE: 

UNANIME 
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LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Fabrizio Dall’Acqua 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 

IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

Maria Elisa Borrelli 

(firmato digitalmente) 



=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 29/07/2024 

II CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO, N.22, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE N/920 -

2024 “PROGRAMMAZIONE 2024-2026 - VARIAZIONE DI ASSESTAMENTO GENERALE DEL BILANCIO 

FINANZIARIO E SALVAGUARDIA DEGLI EQUILIBRI DI BILANCIO – MODIFICHE AL DOCUMENTO UNICO 

DI PROGRAMMAZIONE (DUP)” DEL CONSIGLIERE BERNARDO AVENTE AD OGGETTO: RINNOVO ARREDI 

NELLA BOCCIOFILA DI VIALE LAZIO 

=================================================================================== 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

PRESENTI N. 30 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

BERNARDO LUCA 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

DE MARCHI DIANA  

 

FEDRIGHINI ENRICO 

FUMAGALLI MARCO 

GIUNGI ALESSANDRO 

MARDEGAN MICHELE 

MAZZEI MARCO 

NAHUM DANIELE 

OSCULATI ROBERTA 

PANTALEO ROSARIO 

PEDRONI VALERIO 

PISCINA SAMUELE 

PONTONE MARZIA 

RABAIOTTI GABRIELE 

RADICE GIANMARIA 

ROCCA FRANCESCO 

ROMANO MONICA 

TOSONI NATASCIA 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VALCEPINA CHIARA 

VERRI ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 18 CONSIGLIERI: 
 

ARIENTA ALICE 

BESTETTI MARCO 

COMAZZI   GIANLUCA 

GIOVANATI DEBORAH 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MARRAPODI PIETRO 

MONGUZZI CARLO 

NIGRIS ELISABETTA 

ORSO MAURO 

PACENTE CARMINE 

PADALINO MARIANGELA 

PALMERI MANFREDI 

PASTORELLA GIULIA 

RACCA ANNAROSA 

SARDONE SILVIA 

TRUPPO RICCARDO 

VASILE ANGELICA 

 

PARTECIPA IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL’ACQUA E IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

CUCCHIARA, ROMANO, ROCCA 

 

ESITO VOTAZIONE: 

UNANIME 
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LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Fabrizio Dall’Acqua 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 

IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

Maria Elisa Borrelli 

(firmato digitalmente) 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 29/07/2024 

II CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

 

ORDINE DEL GIORNO, N.23 FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERA N/920 -

2024 “PROGRAMMAZIONE 2024-2026 - VARIAZIONE DI ASSESTAMENTO GENERALE DEL 

BILANCIO FINANZIARIO E SALVAGUARDIA DEGLI EQUILIBRI DI BILANCIO –  MODIFICHE AL 

DOCUMENTO UNICO DI PROGRAMMAZIONE (DUP)” - A FIRMA DEL CONSIGLIERE BERNARDO 

AVENTE AD OGGETTO: STATO DI ABBANDONO AREA VERDE TRA VIA VENOSA, VIA 

TERTULLIANO 

=================================================================================== 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

PRESENTI N. 29 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

BERNARDO LUCA 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 

FUMAGALLI MARCO 

GIUNGI ALESSANDRO 

MARDEGAN MICHELE 

MAZZEI MARCO 

NAHUM DANIELE 

OSCULATI ROBERTA 

PANTALEO ROSARIO 

PEDRONI VALERIO 

PISCINA SAMUELE 

PONTONE MARZIA 

RABAIOTTI GABRIELE 

RADICE GIANMARIA 

ROCCA FRANCESCO 

ROMANO MONICA 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VALCEPINA CHIARA 

VERRI ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 19 CONSIGLIERI: 

ARIENTA ALICE    MONGUZZI CARLO    PASTORELLA GIULIA 

BESTETTI MARCO    NIGRIS ELISABETTA    RACCA ANNAROSA 

COMAZZI   GIANLUCA   ORSO MAURO     SARDONE SILVIA 

GIOVANATI DEBORAH   PACENTE CARMINE    TOSONI NATASCIA 

GORINI TOMMASO    PADALINO MARIANGELA   TRUPPO RICCARDO 

MARCORA ENRICO    PALMERI MANFREDI    VASILE ANGELICA 

MARRAPODI PIETRO 

 

 

PARTECIPA IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL’ACQUA E IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

CUCCHIARA, ROMANO, ROCCA 

 

ESITO VOTAZIONE: 

 

UNANIME 





 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Fabrizio Dall’Acqua 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 

IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

Maria Elisa Borrelli 

(firmato digitalmente) 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 29/07/2024 

II CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

 

ORDINE DEL GIORNO, N.24 FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERA N/920 -

2024 “PROGRAMMAZIONE 2024-2026 - VARIAZIONE DI ASSESTAMENTO GENERALE DEL 

BILANCIO FINANZIARIO E SALVAGUARDIA DEGLI EQUILIBRI DI BILANCIO –  MODIFICHE AL 

DOCUMENTO UNICO DI PROGRAMMAZIONE (DUP)” - A FIRMA DEL CONSIGLIERE BERNARDO 

AVENTE AD OGGETTO: MESSA IN SICUREZZA AREA VERDE TRA VIA VENOSA E VIALE PUGLIE 

 

=================================================================================== 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

PRESENTI N. 30 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

BERNARDO LUCA 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 

FUMAGALLI MARCO 

GIUNGI ALESSANDRO 

MARDEGAN MICHELE 

MAZZEI MARCO 

NAHUM DANIELE 

OSCULATI ROBERTA 

PANTALEO ROSARIO 

PEDRONI VALERIO 

PISCINA SAMUELE 

PONTONE MARZIA 

RABAIOTTI GABRIELE 

RADICE GIANMARIA 

ROCCA FRANCESCO 

ROMANO MONICA 

TOSONI NATASCIA 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VALCEPINA CHIARA 

VERRI ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 18 CONSIGLIERI: 

 

ARIENTA ALICE    MARRAPODI PIETRO   PALMERI MANFREDI 

BESTETTI MARCO    MONGUZZI CARLO    PASTORELLA GIULIA 

COMAZZI   GIANLUCA   NIGRIS ELISABETTA    RACCA ANNAROSA 

GIOVANATI DEBORAH  ORSO MAURO     SARDONE SILVIA 

GORINI TOMMASO   PACENTE CARMINE    TRUPPO RICCARDO 

MARCORA ENRICO   PADALINO MARIANGELA   VASILE ANGELICA 

 

    

PARTECIPA IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL’ACQUA E IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

MARIA ELISA BORRELLI 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

CUCCHIARA, ROMANO, ROCCA 

 

ESITO VOTAZIONE: 

UNANIME 
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LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Fabrizio Dall’Acqua 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 

IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

Maria Elisa Borrelli 

(firmato digitalmente) 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 29/07/2024 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

 

ORDINE DEL GIORNO IM/587 A FIRMA DEL CONSIGLIERE BESTETTI AVENTE AD OGGETTO: 

ORDINE DEL GIORNO COLLEGATO ALLA DELIBERA N. 789/2024 – RIQUALIFICAZIONE LARGO 

ISABELLA D’ARAGONA 
 

=================================================================================== 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

 

PRESENTI N. 32 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

BERNARDO LUCA 

BESTETTI MARCO 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 

FUMAGALLI MARCO 

GIUNGI ALESSANDRO 

MARDEGAN MICHELE 

MAZZEI MARCO 

NAHUM DANIELE 

OSCULATI ROBERTA 

PANTALEO ROSARIO 

PASTORELLA GIULIA 

PEDRONI VALERIO 

PISCINA SAMUELE 

PONTONE MARZIA 

RABAIOTTI GABRIELE 

RADICE GIANMARIA 

ROCCA FRANCESCO 

ROMANO MONICA 

TOSONI NATASCIA 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VALCEPINA CHIARA 

VERRI ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 16 CONSIGLIERI: 
 

ARIENTA ALICE 

COMAZZI   GIANLUCA 

GIOVANATI DEBORAH 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MARRAPODI PIETRO 

MONGUZZI CARLO 

NIGRIS ELISABETTA 

ORSO MAURO 

PACENTE CARMINE 

PADALINO MARIANGELA 

PALMERI MANFREDI 

RACCA ANNAROSA 

SARDONE SILVIA 

TRUPPO RICCARDO 

VASILE ANGELICA 

 

 

PARTECIPA IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL’ACQUA E IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

CUCCHIARA, ROMANO, ROCCA 

 

ESITO VOTAZIONE: 

UNANIME 



IM/ 587 della Circolare          O.D.G. 

 

TESTO MODIFICATO 
 

ORDINE DEL GIORNO A FIRMA DEL CONSIGLIERE BESTETTI AVENTE AD OGGETTO: 
ORDINE DEL GIORNO COLLEGATO ALLA DELIBERA N. 789/2024 – RIQUALIFICAZIONE 
LARGO ISABELLA D’ARAGONA. 
 

PREMESSO CHE: 
l’area verde e la corona interna dell’anello rotatorio sito in Largo Isabella di Aragona, costruita 
con le caratteristiche di un marciapiede, sono in stato di degrado e versano in condizioni di 
grave inagibilità; 
 

CONSIDERATO CHE: 
appare necessario, viste le numerose segnalazioni da parte dei cittadini residenti, riportare la 
situazione ad una condizione di ordine e decoro; 
 

VALUTATO CHE: 
può cogliersi questa occasione per potenziare l’offerta di verde urbano alla zona, a beneficio 
dei residenti e dell’intera cittadinanza; 
 

EVIDENZIATO CHE: 
all’interno dell’intera area verde di Largo Isabella d’Aragona sono presenti alberature di alto 
fusto da preservare adeguatamente, anche in ragione dei sempre più frequenti fenomeni 
meteorologici estremi. 
 

SI INVITANO IL SINDACO E GLI ASSESSORI COMPETENTI 
a valutare di predisporre un progetto di riqualificazione dell’intero Largo Isabella di Aragona 
che risolva l’attuale disordine urbanistico, rendendo raggiungibile e pienamente fruibile dai 
cittadini l’area verde centrale, anche valutando la messa in quota del cordolo stradale che ad 
oggi delimita la corona, oltre all’installazione, compatibilmente con gli apparati radicali delle 
piante, di un secondo cordolo per dissuadere la sosta irregolare. 
 

 

 

 

Il Consigliere Comunale f.to: Marco Bestetti 

 

  



 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Fabrizio Dall’Acqua 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 

IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

Maria Elisa Borrelli 

(firmato digitalmente) 



=================================================================================== 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 
 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 29/07/2024 

II CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO, N. 18, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE N/920 -
2024 “PROGRAMMAZIONE 2024-2026 - VARIAZIONE DI ASSESTAMENTO GENERALE DEL BILANCIO 
FINANZIARIO E SALVAGUARDIA DEGLI EQUILIBRI DI BILANCIO – MODIFICHE AL DOCUMENTO UNICO 
DI PROGRAMMAZIONE (DUP)” DEI CONSIGLIERI BESTETTI E BOTTELLI AVENTE AD OGGETTO: 
PROGETTAZIONE E REALIZZAZIONE DEGLI INTERVENTI DI RIQUALIFICAZIONE STRADALE INDICATI 
DAI MUNICIPI NELL’ANNO 2020 SECONDO LE MODALITÀ CONDIVISE IN SEDE DI CONFERENZA DEI 
PRESIDENTI DEL 22/05/2020 ED UTILIZZANDO GLI APPALTI IN ESSERE, ENTRO E NON OLTRE IL 
31/12/2025 
=================================================================================== 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 
 

PRESENTI N. 31 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

BERNARDO LUCA 

BESTETTI MARCO 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 

GIUNGI ALESSANDRO 

MARDEGAN MICHELE 

MAZZEI MARCO 

MONGUZZI CARLO 

NAHUM DANIELE 

OSCULATI ROBERTA 

PANTALEO ROSARIO 

PASTORELLA GIULIA 

PEDRONI VALERIO 

PISCINA SAMUELE 

PONTONE MARZIA 

RABAIOTTI GABRIELE 

RADICE GIANMARIA 

ROCCA FRANCESCO 

ROMANO MONICA 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VALCEPINA CHIARA 

VERRI ALESSANDRO 

 
ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 
 
E N. 17 CONSIGLIERI: 
 

ARIENTA ALICE 

COMAZZI   GIANLUCA 

FUMAGALLI MARCO 

GIOVANATI DEBORAH 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MARRAPODI PIETRO 

NIGRIS ELISABETTA 

ORSO MAURO 

PACENTE CARMINE 

PADALINO MARIANGELA 

PALMERI MANFREDI 

RACCA ANNAROSA 

SARDONE SILVIA 

TOSONI NATASCIA 

TRUPPO RICCARDO 

VASILE ANGELICA 

 

PARTECIPA IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL’ACQUA E IL VICE SEGRETARIO GENERALE 
MARIA ELISA BORRELLI 
 
 
SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 
CUCCHIARA, ROMANO, ROCCA 

 
ESITO VOTAZIONE: 
UNANIME 
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TESTO MODIFICATO 

  
  

ORDINE DEL GIORNO COLLEGATO ALLA DELIBERA N. 920/2024  
  

“PROGRAMMAZIONE 2024-2026 – VARIAZIONE DI ASSESTAMENTO GENERALE DEL 
BILANCIO FINANZIARIO E SALVAGUARDIA DEGLI EQUILIBRI DI BILANCIO –  

ESTINZIONE ANTICIPATA DI MUTUI – RICOGNIZIONE DELLO STATO DI  
ATTUAZIONE DEI PROGRAMMI – MODIFICHE AL DOCUMENTO UNICO DI 

PROGRAMMAZIONE (DUP)”  
  

OGGETTO: “PROGETTAZIONE E REALIZZAZIONE DEGLI INTERVENTI DI  
RIQUALIFICAZIONE STRADALE INDICATI DAI MUNICIPI NELL’ANNO 2020 A VALERE  

SUL BUDGET APPOSITAMENTE ATTRIBUITO LORO IN SEDE DI CONFERENZA DEI 
PRESIDENTI DEL 22/05/2020”  

  
  
PREMESSO CHE:  
  
- in sede di Conferenza dei Presidenti del 22/05/2020, i Municipi e l’Assessore alla 
Mobilità del Comune di Milano, anche in coerenza con il Regolamento dei Municipi, hanno 
condiviso l’iter per la definizione e la realizzazione di progetti di riqualificazione stradale per 
un valore delle opere pari a 225.000 euro per ciascuno, che avrebbero dovuto realizzarsi 
nell’anno 2021;  
  
CONSIDERATO CHE:  
  
- tutti i Municipi hanno correttamente e tempestivamente indicato le opere da 
progettare e realizzare;  
- la maggior parte di tali opere, seppur condivisa dalla competente Direzione tecnica, 
risulta ad oggi non ancora realizzata e, in alcuni casi, persino non ancora progettata;  
  
VALUTATO CHE:  
  



- è necessario dare concreta attuazione all’iter politico-amministrativo citato in 
premessa;  
  

SI IMPEGNANO IL SINDACO E GLI ASSESSORI COMPETENTI  
  

a disporre la progettazione e la realizzazione degli interventi di riqualificazione stradale 
indicati dai Municipi nell’anno 2020, fatte salve eventuali diverse priorità che i Municipi 
dovessero segnalare, secondo le modalità condivise in sede di Conferenza dei Presidenti 

del 22/05/2020 ed utilizzando gli appalti in essere, entro e non oltre il 31/12/2025.  
  
  
Milano, 18 luglio 2024  
  
  

I Consiglieri  
         MARCO BESTETTI  

   
*Federico Bottelli  

  
 

 

 

*Come da verbale di seduta CC 29-07-2024 



 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Fabrizio Dall’Acqua 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 

IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

Maria Elisa Borrelli 

(firmato digitalmente) 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 
 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 09/09/2024 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 
ORDINE DEL GIORNO N. 1, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE 
N/942 "DICHIARAZIONE DI PREVALENTI INTERESSI PUBBLICI AI FINI DEL MANTENIMENTO 
DELLE STRUTTURE SPORTIVE REALIZZATE SULL’AREA DI PROPRIETÀ COMUNALE SITA IN 
MILANO- VIA DE NICOLA, 3", A FIRMA DEI CONSIGLIERI MARCORA E VERRI AVENTE AD 
OGGETTO: POTENZIAMENTO AREA TECNICA DELL’ASSESSORATO SPORT DENOMINATA 
“COORDINAMENTO INTERVENTI TECNICI E SICUREZZA SEDI" ” AL FINE DI VELOCIZZARE LE 
PRATICHE DEI CONCESSIONARI E PARTECIPATE DEL COMUNE DI MILANO. 
 

=================================================================================== 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE ROBERTA OSCULATI   - VICE PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 
 

PRESENTI N. 34 CONSIGLIERI: 
 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BESTETTI MARCO 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 

FUMAGALLI MARCO 

GIOVANATI DEBORAH 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MAZZEI MARCO 

MONGUZZI CARLO 

NAHUM DANIELE 

NIGRIS ELISABETTA 

OSCULATI ROBERTA 

PADALINO MARIANGELA 

PANTALEO ROSARIO 

PEDRONI VALERIO 

PISCINA SAMUELE 

PONTONE MARZIA 

RACCA ANNAROSA 

ROCCA FRANCESCO 

ROMANO MONICA 

TOSONI NATASCIA 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VALCEPINA CHIARA 

VASILE ANGELICA 

VERRI ALESSANDRO 

 
ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 
 
E N. 14 CONSIGLIERI: 
 

BERNARDO LUCA    MARRAPODI PIETRO    RABAIOTTI GABRIELE 

BUSCEMI ELENA    ORSO MAURO     RADICE GIANMARIA 

COMAZZI   GIANLUCA   PACENTE CARMINE    SARDONE SILVIA 

DE CHIRICO ALESSANDRO   PALMERI MANFREDI    TRUPPO RICCARDO 

MARDEGAN MICHELE    PASTORELLA GIULIA 

 

PARTECIPANO IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL’ACQUA E IL VICE SEGRETARIO GENERALE 
MARIA ELISA BORRELLI 
 
SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 
ARIENTA, CUCCHIARA, MARCORA 

 
ESITO VOTAZIONE: 
FAVOREVOLI 33; CONTRARI //; ASTENUTI (EX ART 44 E 65 REG. C.C.) 1; 



, I in 

llh 

ODG COLLEGATO ALLA DELIBERA N/942-2024 

Premesso che 

- I concessionari sportivi svolgono una importante attività per lo sport milanese;
- Sono spesso chiamati ad avere molteplici rapporti con diversi assessorati del

Comune di Milano al fine di adempiere a varie autorizzazioni (es. Urbanistiche,

Educazione) e società partecipate del Comune (MM e A2A).

Considerato che 

Sono spesso pressati da vincoli temporali molto stretti dovuti ai tempi scolastici o alle 

chiusure estive. 

INVITA IL SINDACO E LA GIUNTA 

A potenziare l’area tecnica dell’Assessorato Sport denominata “Coordinamento

interventi tecnici e sicurezza sedi” al fine di velocizzare le pratiche dei concessionari

con il Comune di Milano e le società partecipate del Comune di Milano.

TESTO MODIFICATO



 

 

 

 
VICE PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL SEGRETARIO GENERALE 

 Roberta Osculati Fabrizio Dall’Acqua 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 

IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

Maria Elisa Borrelli 

(firmato digitalmente) 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 30/09/2024 

II CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO N.1, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE 

N/966 “ADOZIONE DELLA VARIANTE PARZIALE AL PIANO DEI SERVIZI E AL PIANO DELLE 

REGOLE DEL VIGENTE PGT: DEFINIZIONE DELLA DISCIPLINA URBANISTICA PER L'AREA SITA IN 

VIA POZZUOLI E MODIFICA DEL TRACCIATO STRADALE PAULLESE-FAMAGOSTA” A FIRMA 

DEL CONSIGLIERE VERRI, AVENTE AD OGGETTO: OPERE DI MITIGAZIONE SULL'IMPATTO 

ACUSTICO DEL SECONDO LOTTO S. S. PAULLESE 

 

=================================================================================== 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

 

PRESENTI N.26 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ARIENTA ALICE 

BESTETTI MARCO 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

D'AMICO SIMONETTA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

FEDRIGHINI ENRICO 

FUMAGALLI MARCO 

GIOVANATI DEBORAH 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARDEGAN MICHELE 

MAZZEI MARCO 

NIGRIS ELISABETTA 

PADALINO MARIANGELA 

PANTALEO ROSARIO 

PONTONE MARZIA 

RABAIOTTI GABRIELE 

RACCA ANNAROSA 

RADICE GIANMARIA 

ROMANO MONICA 

TOSONI NATASCIA 

UGUCCIONI BEATRICE 

VASILE ANGELICA 

VERRI ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 22 CONSIGLIERI: 

 

ALBIANI MICHELE 

BERNARDO LUCA 

COMAZZI   GIANLUCA 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

DE MARCHI DIANA  

MARCORA ENRICO 

MARRAPODI PIETRO 

MONGUZZI CARLO 

NAHUM DANIELE 

ORSO MAURO 

OSCULATI ROBERTA 

PACENTE CARMINE 

PALMERI MANFREDI 

PASTORELLA GIULIA 

PEDRONI VALERIO 

PISCINA SAMUELE 

ROCCA FRANCESCO 

SARDONE SILVIA 

TRUPPO RICCARDO 

TURCO ANGELO 

VALCEPINA CHIARA 

 

PARTECIPA IL VICE SEGRETARIO GENERALE MARIA ELISA BORRELLI 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

ROMANO, ARIENTA, BESTETTI 

 

ESITO VOTAZIONE: 

FAVOREVOLI 25; CONTRARI //; ASTENUTI 1 





 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Maria Elisa Borrelli 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 
 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 28/10/2024 

II CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 
MOZIONE N. 2, FUORI SACCO, COLLEGATA ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE N/1243 
"DETERMINAZIONE DELLA MISURA DELLE INDENNITÀ DI FUNZIONE E DEI GETTONI DI 
PRESENZA DEI COMPONENTI DEGLI ORGANI MUNICIPALI" A FIRMA DELLE CONSIGLIERE 
UGUCCIONI, D'AMICO E ALTRI, AVENTE AD OGGETTO: CORRESPONSIONE DELLE INDENNITA' 
ARRETRATE AI PRESIDENTI E AGLI ASSESSORI DI MUNICIPIO 
 

=================================================================================== 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 
 

PRESENTI N. 37 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BERNARDO LUCA 

BESTETTI MARCO 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 

FUMAGALLI MARCO 

GIOVANATI DEBORAH 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARDEGAN MICHELE 

MARRAPODI PIETRO 

MAZZEI MARCO 

MONGUZZI CARLO 

NAHUM DANIELE 

NIGRIS ELISABETTA 

OSCULATI ROBERTA 

PACENTE CARMINE 

PADALINO MARIANGELA 

PANTALEO ROSARIO 

PEDRONI VALERIO 

PISCINA SAMUELE 

PONTONE MARZIA 

RACCA ANNAROSA 

RADICE GIANMARIA 

ROCCA FRANCESCO 

TOSONI NATASCIA 

UGUCCIONI BEATRICE 

VASILE ANGELICA 

VERRI ALESSANDRO 

 
ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 
 
E N. 11 CONSIGLIERI: 
 

COMAZZI GIANLUCA 

MARCORA ENRICO 

ORSO MAURO 

PALMERI MANFREDI 

PASTORELLA GIULIA 

RABAIOTTI GABRIELE 

ROMANO MONICA 

SARDONE SILVIA 

TRUPPO RICCARDO 

TURCO ANGELO 

VALCEPINA CHIARA

 

 

PARTECIPA IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL’ACQUA E IL VICE SEGRETARIO GENERALE 
MARIA ELISA BORRELLI 
 
 
SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 
D’AMICO, PANTALEO, ROCCA 

 
ESITO VOTAZIONE: 
FAVOREVOLI 26; CONTRARI 10; ASTENUTI //, ASTENUTI (EX ART 44 E 65 REG. C.C.)  1. 



     

 

 

                    TESTO MODIFICATO        2 

MOZIONE 

CORRESPONSIONE DELLE INDENNITA' NON VERSATE Al 
PRESIDENTI E AGLI ASSESSORI Dl MUNICIPIO 

PREMESSO CHE 

In tema di emolumenti e status dei componenti degli Organi del decentramento 
sono intervenute numerose disposizioni normative; la complessità dell'attuazione 
ha determinato nelle more dell'emanazione del decreto del ministro dell'Interno di 
concerto del Ministro dell'Economia e delle Finanze n. 205/2024, del 6 agosto 
2024, pubblicato in Gazzetta Ufficiale del 2 settembre 2024, una cesura nella 
corresponsione delle indennità ai Presidenti e agli Assessori di Municipio che per 
due mesi non hanno percepito alcunché; 

VALUTATO CHE 

In tale articolato e stratificato contesto normativo è intervenuto il Legislatore con 
I 'art. 4 quinquies, rubricato "Status degli amministratori delle forme particolari e 
più accentuate di decentramento comunale", del Decreto-Legge 29 gennaio 2024

 
n. 7, inserito in sede di sua conversione dalla Legge 25 marzo 2024 n. 38, che in 
merito alla disciplina dello status degli Amministratori delle forme di 
decentramento C.d. rafforzato, istituite ai sensi del più volte richiamato comma 5 
dell'art. 17 del D.Lgs. n. 267/2000: 

• ha disposto, con riferimento al periodo antecedente la sua entrata in vigore, 
che i trattamenti relativi ad aspettative, permessi e indennità di funzione che siano 
stati determinati e riconosciuti, fino alla data di entrata in vigore della citata Legge 
di conversione, dai Comuni in favore degli Amministratori de quibus non sono 
soggetti a ripetizione; 

• ha chiarito quale sarà il regime da applicare alla materia in futuro, 
demandando ad un Decreto del Ministro dell'Interno, da adottare entro i successivi 
sessanta giorni, di concerto con il Ministro dell'Economia e delle Finanze e sentita 
la Conferenza Stato - Città, il compito di stabilire i criteri e le modalità con cui i 



Comuni possono riconoscere agli Amministratori de quibus indennità di funzione 
e gettoni di presenza, specificando che tali emolumenti non dovranno, comunque, 
determinare nel loro complesso una spesa superiore a quella che l'Ente può 
sostenere applicando le tipologie di indennità e i tetti di spesa previsti dall'art. 82, 
commi I e 2, del D.Lgs. n. 267/2000 agli Amministratori delle forme particolari 
e più accentuate di decentramento; 

•  

CONSIDERATO CHE 

Dalle due disposizioni sostanziali previste dall'art. 4 quinquies, non casualmente 
unico comma, con una uniforme ratio che li sottende, discende che il diritto alla 
percezione di indennità si esplicita senza soluzione di continuità. Tale 
interpretazione è rafforzata dal Decreto n. 205/2024, del 6 agosto 2024, pubblicato 
in Gazzetta Ufficiale del 2 settembre 2024 che dà attuazione all'art. 4 quinquies del 
Decreto-Legge 29 gennaio 2024, n. 7, convertito dalla Legge 25 marzo 2024 n. 38, 
definendo i limiti, le modalità e i criteri nel rispetto dei quali i Comuni con 
popolazione superiore ai 300.000 abitanti, il cui Statuto prevede articolazioni di 
decentramento C.d. rafforzato, "determinano le indennità di funzione e i gettoni di 
presenza dei componenti degli Organi di tali articolazioni di decentramento"  

IL CONSIGLIO COMUNALE IMPEGNA IL SINDACO E LA GIUNTA  
Alla corresponsione delle indennità arretrate non percepite dai Presidenti e 

Assessori Municipali a seguito di verifica con gli organismi preposti. 

 

    



 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Fabrizio Dall’Acqua 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 

IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

Maria Elisa Borrelli 

(firmato digitalmente) 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 
 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 28/10/2024 

II CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 
MOZIONE N. 3, FUORI SACCO, COLLEGATA ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE N/1243 
"DETERMINAZIONE DELLA MISURA DELLE INDENNITÀ DI FUNZIONE E DEI GETTONI DI 
PRESENZA DEI COMPONENTI DEGLI ORGANI MUNICIPALI" A FIRMA DELLE CONSIGLIERE 
D'AMICO, UGUCCIONI E ALTRI, AVENTE AD OGGETTO: ARCHITETTURA ISTITUZIONALE DEI 
MUNICIPI E NUMERO MASSIMO RETRIBUIBILE DI GETTONI MENSILI PER I CONSIGLIERI 
MUNICIPALI 

=================================================================================== 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 
 

 

PRESENTI N. 32 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BESTETTI MARCO 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 

FUMAGALLI MARCO 

GIOVANATI DEBORAH 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARRAPODI PIETRO 

MAZZEI MARCO 

MONGUZZI CARLO 

NAHUM DANIELE 

NIGRIS ELISABETTA 

OSCULATI ROBERTA 

PACENTE CARMINE 

PADALINO MARIANGELA 

PANTALEO ROSARIO 

PEDRONI VALERIO 

PONTONE MARZIA 

RACCA ANNAROSA 

RADICE GIANMARIA 

TOSONI NATASCIA 

UGUCCIONI BEATRICE 

VERRI ALESSANDRO 

 
ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 
 
E N. 16 CONSIGLIERI: 
 
BERNARDO LUCA 

COMAZZI   GIANLUCA 

MARCORA ENRICO 

MARDEGAN MICHELE 

ORSO MAURO 

PALMERI MANFREDI 

PASTORELLA GIULIA 

PISCINA SAMUELE 

RABAIOTTI GABRIELE 

ROCCA FRANCESCO 

ROMANO MONICA 

SARDONE SILVIA 

TRUPPO RICCARDO 

TURCO ANGELO 

VALCEPINA CHIARA 

VASILE ANGELICA 

 

 

 
PARTECIPA IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL’ACQUA E IL VICE SEGRETARIO GENERALE 
MARIA ELISA BORRELLI 
 
 
SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 
D’AMICO, PANTALEO, ROCCA 

 
ESITO VOTAZIONE: 
FAVOREVOLI 29; CONTRARI 2; ASTENUTI //, ASTENUTI (EX ART 44 E 65 REG. C.C.) 1. 



 

 

MOZIONE (TESTO MODIFICATO)  3 

Architettura istituzionale dei Municipi e numero massimo retribuibile di 
gettoni mensili per i Consiglieri Municipali 

PREMESSO CHE 

Il Consiglio e la Giunta, tra le principali azioni amministrative, considerano 
prioritaria la prosecuzione del processo di valorizzazione delle deleghe, competenze 
e responsabilità dei nove Municipi. E' fondamentale, per il raggiungimento di questo 

obbiettivo, il potenziamento del coinvolgimento del livello locale nelle scelte 
dell'Amministrazione centrale. I Municipi devono svolgere rispetto al passato un 
ruolo attivo di promozione e di partecipazione dei cittadini alla vita pubblica. Il 
percorso di maggiore valorizzazione dei Municipi e di piena attuazione del 
decentramento si esplica nell' attribuzione di ulteriori competenze e deleghe e nel 
potenziamento delle risorse umane. Nel quadro generale del riconoscimento del 
ruolo centrale che devono avere i Municipi e le loro articolazioni nei vari organismi, 
si inserisce anche il sistema degli emolumenti, delle aspettative e dei permessi 
spettanti agli Amministratori degli Enti locali. Il quadro normativo è stato oggetto 
di numerosi e significativi interventi legislativi. Le disposizioni che si sono 
succedute nel tempo hanno reso di difficile attuazione le suindicate norme anche 
con riferimento alla disciplina dello status degli Amministratori delle forme 
particolari e più accentuate di decentramento, istituite dai Comuni ai sensi del 
comma 5 dell'art. 17 del D.Lgs. n. 267/2000 e, in particolare, con riferimento agli 
emolumenti ai medesimi riconoscibili; quadro normativo reso ancora più intricato 
dal Decreto-Legge 29 gennaio 2024, n. 7, inserito in sede di sua conversione dalla 

Legge 25 marzo 2024 n. 38; 

VALUTATO CHE 

In data 2 settembre 2024 è stato pubblicato, sulla Gazzetta Ufficiale della 
Repubblica Italiana n. 205/2024, il Decreto del Ministro dell' Interno, di 
concerto con il Ministro dell'Economia e delle Finanze, del 6 agosto 2024, 
registrato alla Corte dei Conti in data 20 agosto 2024, avente ad oggetto 
"Determinazione della misura dell'indennità di funzione e dei gettoni di 
presenza dei componenti degli organi delle p articolari e più accentuate 
forme di decentramento di funzioni e di autonomia organizzativa e 
funzionale, istituite dai Comuni con popolazione superiore ai 300.000 
abitanti"; •il citato Decreto dà attuazione all' art. 4 quinquies del Decreto-
Legge 29 gennaio 2024, n. 7, convertito dalla Legge 25 marzo 2024 n. 38, 
definendo i limiti, le modalità ei criteri nel rispetto dei quali i Comuni con 
popolazione superiore ai 300.000 abitanti, il cui Statuto prevede 
articolazioni di decentramento C.d. rafforzato, "determinano le indennità di 
funzione e i gettoni di presenza dei componenti degli Organi di tali 
articolazioni di decentramento  



 
 

EVIDENZIATO CHE 

Ai componenti dell'Organo consiliare dell'articolazione di decentramento 
comunale è attribuito, per l'effettiva partecipazione alle riunioni dei rispettivi 
Consigli e Commissioni, formalmente convocate, un gettone di presenza non 
superiore al 50% di quello spettante ai Consiglieri del rispettivo Comune, con 
limite massimo percepibile, nell'ambito di un mese, non superiore all'importo 
pari ad un quarto dell'indennità massima mensile attribuita all'Organo 
monocratico di vertice che rappresenta l' articolazione di decentramento 
comunale (cfr. art. 3, comma 1). 

CONSIDERATO CHE 

Attualmente i consiglieri di Municipio hanno un numero massimo 
retribuibile di 11 gettoni al mese, questo numero di gettoni è di gran lunga 
inferiore al tetto massimo previsto dalla legge, pari all' indennità massima 
mensile percepita dal Presidente di Municipio; 

PRESO ATTO CHE 
Allo stato attuale la convocazione delle Commissioni municipali è limitata alle 
sedute che abbiano un fine istruttorio e siano finalizzate al rilascio di un parere, 
come previsto dall' art. 50 del Regolamento dei Municipi del Comune di Milano; ne 
consegue che la formulazione dell'art. 50 limita la possibilità per i presidenti di 
convocare Commissioni istruttorie che non siano legate al rilascio di un parere 
collegate a delibere consiliari; 

IL CONSIGLIO COMUNALE IMPEGNA IL SINDACO E LA GIUNTA  
Ad avviare un percorso di ripensamento dell' architettura istituzionale dei 

municipi alla luce delle novità Introdotte dal Decreto del Ministero dell' Interno del 
6 agosto 2024 denominato "Determinazione della misura dell’indennità di funzione 
e dei gettoni di presenza dei componenti degli organi delle particolari e più 
accentuate forme di decentramento di funzioni e di autonomia organizzativa e 
funzionale, istituite dai comuni con popolazione superiore ai 300.000 abitanti " e 
ad adeguare per i consiglieri di Municipio il numero massimo retribuibile di gettoni 
al mese in misura almeno proporzionale all' aumento che ha interessato i consiglieri 
comunali in seguito all'approvazione della legge 234 del 30 dicembre 2021, a 
partire dal 2025. 

 

-Modificare l'art. 50 del regolamento dei Municipi del Comune di Milano 
sulla falsariga dell'art. 5 del regolamento delle Commissioni del Consiglio 
Comunale inserendo: 

l) la possibilità di convocare commissioni che non siano necessariamente ed 
esclusivamente collegate a delibere consiliari per il rilascio di un parere ma 
che possano svolgere: 

a) funzioni istruttorie consultive, referenti e di proposta sugli atti di 
competenza del Consiglio di Municipio; 



b) esaminare e approfondire questioni di interesse cittadino loro 
demandate dal Consiglio di Municipio, dal Presidente del Consiglio, 
dal Presidente di Municipio; 

c) formulare, su richiesta di Presidenti di altre commissioni, pareri su 
questioni all' esame di tali Commissioni, relativamente ai punti rientranti 
nelle proprie competenze. 

Simonetta D'Amico 

Beatrice Uguccioni 

Alice Arienta 

Angelica Vasile 

Angelo Turco 

Natascia Tosoni 

Alessandro Giungi 

Valerio Pedroni 

Federico Bottelli 

Rosario Pantaleo 

Elisabetta Nigris 

Diana De Marchi 

Michele Albiani 

Rosario Pantaleo 

Roberta Osculati 

Monica Romano 

Bruno Ceccarelli* 

Luca Costamagna* 

Enrico Fedrighini* 

 

 

 

 
*come da mail del 28-10-2024 



 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Fabrizio Dall’Acqua 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 

IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

Maria Elisa Borrelli 

(firmato digitalmente) 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 28/10/2024 

II CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

 

ORDINE DEL GIORNO N.1, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE 

N/1339-2024 "REGOLAMENTO PER LA DISCIPLINA DELLA VIDEOSORVEGLIANZA NEL 

TERRITORIO COMUNALE DI MILANO" A FIRMA DEI CONSIGLIERI VERRI E PISCINA AVENTE AD 

OGGETTO: REGOLAMENTO DELLA DISCIPLINA DELLA VIDEOSORVEGLIANZA NEL TERRITORIO 

COMUNALE DI MILANO-INSTALLAZIONE TELECAMERE. 

 

=================================================================================== 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

PRESENTI N. 33 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BERNARDO LUCA 

BESTETTI MARCO 

BOTTELLI FEDERICO 

COSTAMAGNA LUCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 

FUMAGALLI MARCO 

GIOVANATI DEBORAH 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARRAPODI PIETRO 

MAZZEI MARCO 

MONGUZZI CARLO 

NAHUM DANIELE 

NIGRIS ELISABETTA 

OSCULATI ROBERTA 

PACENTE CARMINE 

PADALINO MARIANGELA 

PANTALEO ROSARIO 

PEDRONI VALERIO 

PISCINA SAMUELE 

PONTONE MARZIA 

RACCA ANNAROSA 

RADICE GIANMARIA 

TOSONI NATASCIA 

TRUPPO RICCARDO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VASILE ANGELICA 

VERRI ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 15 CONSIGLIERI: 
 

CECCARELLI BRUNO    MARDEGAN MICHELE    ROCCA FRANCESCO 

COMAZZI   GIANLUCA   ORSO MAURO     ROMANO MONICA 

CUCCHIARA FRANCESCA   PALMERI MANFREDI    SARDONE SILVIA 

DE CHIRICO ALESSANDRO   PASTORELLA GIULIA    TURCO ANGELO 

MARCORA ENRICO    RABAIOTTI GABRIELE    VALCEPINA CHIARA 

 

 

 

PARTECIPANO IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL’ACQUA E IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

MARIA ELISA BORRELLI 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

D’AMICO – PANTALEO – ROCCA 

 

ESITO VOTAZIONE: 

 

FAVOREVOLI 29; CONTRARI //; ASTENUTI 4. 



1 

TESTO MODIFICATO 

30 settembre 2024 

Ordine del Giorno collegato alla delibera 1339/2024 

 

OGGETTO: Regolamento per la disciplina della Videosorveglianza nel territorio comunale di 
milano 

Premesso che: 

 La sicurezza dei cittadini è un diritto fondamentale e una priorità per ogni 
amministrazione. 

 Diverse zone periferiche di Milano, inclusi i quartieri delle case popolari, sono 
frequentemente soggette a fenomeni di degrado, criminalità e insicurezza. 

 L'installazione di telecamere di sorveglianza si è dimostrata un efficace strumento di 
prevenzione e deterrenza contro atti vandalici e crimini. 

 

 

Considerato che: 

 

 Le aree più vulnerabili necessitano di un aumento della presenza di sistemi di 
sorveglianza per garantire maggiore sicurezza e tranquillità ai residenti. 

 La percezione di insicurezza può influire negativamente sulla qualità della vita e sul 
senso di comunità. 



 L'implementazione di tecnologie moderne può favorire una risposta più rapida da parte 
delle forze dell'ordine e migliorare l'efficacia della loro azione. 

Ritenuto che: 

   Potenziare il numero di telecamere nelle zone più periferiche e nelle case popolari 
rappresenterebbe un passo significativo verso un ambiente più sicuro e vivibile. 

 La collaborazione con i cittadini è fondamentale per creare un clima di fiducia e 
partecipazione attiva nella lotta contro la criminalità. 

Pertanto, si chiede alla Giunta Comunale di: 

1. Incrementare il numero di telecamere di sorveglianza nelle aree periferiche di Milano, 
con particolare attenzione alle case popolari e ai punti critici identificati dalle 

segnalazioni dei residenti e dei Municipi, a partire dalle indicazioni delle Forze 
dell’Ordine. 

2. Sviluppare un piano di installazione che preveda un monitoraggio costante delle 
telecamere, garantendo la privacy dei cittadini e l'uso responsabile dei dati raccolti. 

3. Collaborare con le forze dell'ordine per garantire un'adeguata integrazione delle 
telecamere nel sistema di sicurezza cittadino. 

4. Avviare campagne informative per sensibilizzare i residenti sull'importanza della 
sorveglianza e della partecipazione attiva nella promozione della sicurezza. 

 

 

Alessandro Verri 

 

 



 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Fabrizio Dall’Acqua 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 

IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

Maria Elisa Borrelli 

(firmato digitalmente) 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 28/10/2024 

II CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO N.2, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE 

N/1339-2024 "REGOLAMENTO PER LA DISCIPLINA DELLA VIDEOSORVEGLIANZA NEL 

TERRITORIO COMUNALE DI MILANO" A FIRMA DEL CONSIGLIERI VERRI E PISCINA AVENTE AD 

OGGETTO: REGOLAMENTO DELLA DISCIPLINA DELLA VIDEOSORVEGLIANZA NEL TERRITORIO 

COMUNALE DI MILANO - INSTALLAZIONE FOTOTRAPPOLE E MIGLIORAMENTI NELLA 

GESTIONE DEI RIFIUTI. 

 

=================================================================================== 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

PRESENTI N. 36 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BERNARDO LUCA 

BESTETTI MARCO 

BOTTELLI FEDERICO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 

FUMAGALLI MARCO 

GIOVANATI DEBORAH 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARRAPODI PIETRO 

MAZZEI MARCO 

MONGUZZI CARLO 

NAHUM DANIELE 

NIGRIS ELISABETTA 

OSCULATI ROBERTA 

PACENTE CARMINE 

PADALINO MARIANGELA 

PANTALEO ROSARIO 

PEDRONI VALERIO 

PISCINA SAMUELE 

PONTONE MARZIA 

RABAIOTTI GABRIELE 

RACCA ANNAROSA 

RADICE GIANMARIA 

TOSONI NATASCIA 

TRUPPO RICCARDO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VALCEPINA CHIARA 

VASILE ANGELICA 

VERRI ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 12 CONSIGLIERI: 
 

CECCARELLI BRUNO    MARDEGAN MICHELE    ROCCA FRANCESCO 

COMAZZI   GIANLUCA   ORSO MAURO     ROMANO MONICA 

DE CHIRICO ALESSANDRO   PALMERI MANFREDI    SARDONE SILVIA 

MARCORA ENRICO    PASTORELLA GIULIA    TURCO ANGELO 

 

 

PARTECIPANO IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL’ACQUA E IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

D’AMICO – PANTALEO – ROCCA 

 

ESITO VOTAZIONE: 

 

FAVOREVOLI 33; CONTRARI //; ASTENUTI 3. 







 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Fabrizio Dall’Acqua 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 

IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

Maria Elisa Borrelli 

(firmato digitalmente) 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 04/11/2024 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

MOZIONE IM/647 A FIRMA DEI CONSIGLIERI NAHUM E ALTRI AVENTE AD OGGETTO: 

PROPOSTA DI RISOLUZIONE A FAVORE DELLA DEMOCRAZIA E DEI DIRITTI UMANI IN 

VENEZUELA 

 

=================================================================================== 

 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

PRESENTI N. 34 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BESTETTI MARCO 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 

FUMAGALLI MARCO 

GIOVANATI DEBORAH 

GIUNGI ALESSANDRO 

MARRAPODI PIETRO 

NAHUM DANIELE 

NIGRIS ELISABETTA 

ORSO MAURO 

OSCULATI ROBERTA 

PACENTE CARMINE 

PADALINO MARIANGELA 

PALMERI MANFREDI 

PASTORELLA GIULIA 

PISCINA SAMUELE 

PONTONE MARZIA 

RABAIOTTI GABRIELE 

RACCA ANNAROSA 

RADICE GIANMARIA 

ROCCA FRANCESCO 

ROMANO MONICA 

TOSONI NATASCIA 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VASILE ANGELICA 

VERRI ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 14 CONSIGLIERI: 
 

BERNARDO LUCA   MARCORA ENRICO    PEDRONI VALERIO 

COMAZZI   GIANLUCA   MARDEGAN MICHELE    SARDONE SILVIA 

COSTAMAGNA LUCA    MAZZEI MARCO    TRUPPO RICCARDO 

DE CHIRICO ALESSANDRO   MONGUZZI CARLO    VALCEPINA CHIARA 

GORINI TOMMASO    PANTALEO ROSARIO 

 

 

 

PARTECIPA IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL’ACQUA  

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

GIOVANATI, GIUNGI, TOSONI 

 

ESITO VOTAZIONE: 

 

FAVOREVOLI 31; CONTRARI //; ASTENUTI 2, ASTENUTI (EX ART 44 E 65 REG. C.C.) 1; 



TESTO MODIFICATO 

 

 

IM/647  della Circolare        MOZIONE 

 

MOZIONE A FIRMA DEI CONSIGLIERI NAHUM E ALTRI AVENTE AD OGGETTO: PROPOSTA DI 
RISOLUZIONE A FAVORE DELLA DEMOCRAZIA E DEI DIRITTI UMANI IN VENEZUELA  

  

Premesso che: 

- La democrazia, il rispetto dei diritti umani e lo Stato di diritto sono principi fondamentali che 
devono essere garantiti in ogni nazione.  

- Il Venezuela ha vissuto una serie di controversie elettorali, inclusa quella del 28 luglio 2023, in cui 
sono stati segnalati brogli elettorali e manipolazioni del processo democratico.  

- Numerose organizzazioni internazionali e osservatori indipendenti hanno documentato casi di 
persecuzione politica, arresti arbitrari e detenzioni illegali nei confronti di oppositori politici, 
attivisti, giornalisti e cittadini, violazioni che proseguono anche dopo le elezioni.  

- Secondo fonti affidabili e organizzazioni per i diritti umani, dal 28 luglio 2023 sono state segnalate 
oltre 2.000 persone scomparse e più di 1.200 arresti arbitrari, con numerosi casi di tortura, morti e 
uso eccessivo della forza da parte del regime venezuelano.  

- Tra i detenuti politici si trovano anche dirigenti politici di origine italiana come Enzo Scarano, 
Williams Dávila, Rita Capriti e Americo De Grazia, Biagio Pilieri e figlio, vittime di arresti arbitrari e 
detenzioni ingiustificate.  

- Le elezioni presidenziali in Venezuela si sono tenute secondo l'Accordo di Barbados dell'ottobre 
2023, ma il regime di Maduro ha impedito la candidatura dei principali esponenti dell'opposizione 
e negato l'accesso agli osservatori internazionali, violando l'accordo stesso.  

- I risultati elettorali ufficiali sono contestati dall'opposizione e non riconosciuti dall'Unione Europea 
e da numerosi governi democratici, che esprimono forti dubbi sulla loro validità e non riconoscono 
Nicolás Maduro come presidente eletto.  

- I risultati resi pubblici dai testimoni dei seggi elettorali indicano che Edmundo González Urrutia è 
stato eletto presidente con il 67% dei voti, riflettendo la volontà popolare.  

Considerato che: 

- La situazione dei diritti umani in Venezuela continua a destare grave preoccupazione a livello 
internazionale.  

- Le detenzioni arbitrarie, la persecuzione politica e i brogli elettorali rappresentano una grave 
violazione dei diritti umani fondamentali e minano le basi di una società democratica.  

- La repressione delle proteste post-elettorali ha portato a numerosi arresti, inclusi cittadini italiani 
e minori.  



- In particolare, oltre 100 minori sono stati incarcerati in carceri per adulti con accuse pretestuose 
di terrorismo, in violazione dei loro diritti fondamentali e delle convenzioni internazionali sui diritti 
dei bambini. Questa pratica costituisce una grave violazione del diritto internazionale, esponendo 
i minori a condizioni disumane e trattamenti degradanti.  

- Durante le proteste post-elettorali, si è registrato un crescente numero di civili morti, tra cui due 
minori.  

Il Consiglio Comunale Impegna Sindaco e Giunta: 

1. Di condannare fermamente l'uso della violenza, delle detenzioni arbitrarie e della 
persecuzione politica come strumenti per reprimere l'opposizione in Venezuela.  

2. Di esprimere solidarietà alle vittime della repressione e di sostenere il non riconoscimento 
dei risultati elettorali e della presidenza di Nicolás Maduro, in linea con la posizione dell'Unione 
Europea e di numerosi Paesi democratici.  

3. Di richiedere il riconoscimento di Edmundo González Urrutia come presidente 
legittimamente eletto per volontà popolare, sulla base dei risultati emersi dai testimoni dei seggi 
elettorali.  

4. Di richiedere un'inchiesta internazionale indipendente sui presunti brogli elettorali, sulle 
sparizioni forzate e sulle violazioni dei diritti umani, in collaborazione con organismi delle Nazioni 
Unite e altre istituzioni competenti.  

5. Di esigere il rilascio immediato di tutte le persone detenute arbitrariamente per motivi 
politici, inclusi i dirigenti politici di origine italiana come Enzo Scarano, Williams Dávila, Rita Capriti e 
Americo De Grazia, e di chiedere con urgenza la liberazione di tutti i minori incarcerati in carceri 
per adulti, accusati ingiustamente di terrorismo.  

6. Di invitare la comunità internazionale a monitorare la situazione in Venezuela e a sostenere 
iniziative volte a promuovere la democrazia e i diritti umani nel Paese.  

7. Di sostenere il Governo nazionale per  un continuo rafforzamento delle politiche di 
sostegno all'opposizione democratica in Venezuela e un'azione diplomatica che denunci la 
violazione dei diritti umani, chiedendo il ripristino dello Stato di diritto e della trasparenza elettorale.  

 

 

I Consiglieri comunali f.to: Daniele Nahum, Giulia Pastorella, Carmine Pacente, Gianmaria Radice  



 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Fabrizio Dall’Acqua 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 4/11/2024 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO IM/559 A FIRMA DEL CONSIGLIERE MONGUZZI E ALTRI AVENTE AD 

OGGETTO: CPR DI VIA CORELLI 

 

=================================================================================== 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

 

PRESENTI N. 29 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

BERNARDO LUCA 

BOTTELLI FEDERICO 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 

FUMAGALLI MARCO 

GIOVANATI DEBORAH 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MONGUZZI CARLO 

NAHUM DANIELE 

NIGRIS ELISABETTA 

ORSO MAURO 

PACENTE CARMINE 

PADALINO MARIANGELA 

PALMERI MANFREDI 

PASTORELLA GIULIA 

PONTONE MARZIA 

RABAIOTTI GABRIELE 

RADICE GIANMARIA 

ROCCA FRANCESCO 

ROMANO MONICA 

TOSONI NATASCIA 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VASILE ANGELICA 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 19 CONSIGLIERI: 

 

ARIENTA ALICE BESTETTI MARCO 

CECCARELLI BRUNO 

COMAZZI   GIANLUCA 

COSTAMAGNA LUCA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

MARCORA ENRICO 

MARDEGAN MICHELE 

MARRAPODI PIETRO 

MAZZEI MARCO 

OSCULATI ROBERTA 

PANTALEO ROSARIO 

PEDRONI VALERIO 

PISCINA SAMUELE 

RACCA ANNAROSA 

SARDONE SILVIA 

TRUPPO RICCARDO 

VALCEPINA CHIARA 

VERRI ALESSANDRO 

 

 

 

PARTECIPA IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL’ACQUA  

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

TOSONI, GIUNGI, GIOVANATI 

 

ESITO VOTAZIONE: 

FAVOREVOLI 25; CONTRARI 1; ASTENUTI //, ASTENUTI (EX ART 44 E 65 REG. C.C.) 3. 



IM/559 della Circolare               O.D.G. 

 

TESTO MODIFICATO 

 

ORDINE DEL GIORNO A FIRMA DEL CONSIGLIERE MONGUZZI E ALTRI AVENTE AD 

OGGETTO: CPR DI VIA CORELLI. 

 

VISTE 

 

le gravi violazioni dei diri umani emerse durante l'inchiesta sul CPR di via Corelli;  

 

VISTO 

 

L’ODG approvato dal Consiglio che ne chiede la chiusura;  

 

RITENIAMO 

 

fondamentale che l'Amministrazione comunale si schieri a difesa dei diri dei migran!, 

garantendo la tutela della dignità e della legalità.  

La decisione del Tribunale del Riesame di Milano di confermare il sequestro del ramo 

d'azienda della società che ges!va il centro evidenzia la gravità della situazione e 

l'importanza di un'immediata azione legale.  

Il coinvolgimento del Comune, qualora si arrivi ad una fase processuale in cui sia possibile 

cos!tuirsi parte civile, sarebbe un segnale chiaro del suo impegno per la gius!zia sociale e 

la difesa dei più vulnerabili nella nostra comunità. La ci+à di Milano ha sempre dimostrato 

una forte sensibilità alle ques!oni di integrazione e diri umani, e questa è un'opportunità 

per confermarlo concretamente.  

 

IL CONSIGLIO COMUNALE INVITA IL SINDACO E LA GIUNTA 

 

ad avviare ogni possibile iniziativa di sostegno politico ed istituzionale alle 
parti offese, compresa la costituzione di parte civile.  
 

 

 

 

I Consiglieri comunali f.to: Carlo Monguzzi, Francesca Cucchiara, Alessandro Giungi, 

Tommaso Gorini, Enrico Fedrighini. 

 



 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Fabrizio Dall’Acqua 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 11/11/2024 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

 

ORDINE DEL GIORNO N.7 FUORI SACCO, COLLEGATO ALLE COMUNICAZIONI DEL SINDACO 

SU SAN SIRO, DELLA CONSIGLIERA UGUCCIONI E ALTRI AVENTE AD OGGETTO: LINEE GUIDA 

PER L'UTILIZZO DELLE RISORSE COLLEGATE ALLO STADIO MEAZZA E ALLO SVILUPPO DEL 

QUARTIERE. 

 

=================================================================================== 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE BUSCEMI ELENA   - PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

PRESENTE IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 41 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BERNARDO LUCA 

BESTETTI MARCO 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 

FUMAGALLI MARCO 

GIOVANATI DEBORAH 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MARDEGAN MICHELE 

MAZZEI MARCO 

MONGUZZI CARLO 

NAHUM DANIELE 

NIGRIS ELISABETTA 

ORSO MAURO 

OSCULATI ROBERTA 

PACENTE CARMINE 

PADALINO MARIANGELA 

PANTALEO ROSARIO 

PASTORELLA GIULIA 

PEDRONI VALERIO 

PISCINA SAMUELE 

PONTONE MARZIA 

RABAIOTTI GABRIELE 

RACCA ANNAROSA 

RADICE GIANMARIA 

ROCCA FRANCESCO 

TOSONI NATASCIA 

TRUPPO RICCARDO 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VASILE ANGELICA 

 

ASSENTI N. 7 CONSIGLIERI: 
 

COMAZZI   GIANLUCA   ROMANO MONICA    VALCEPINA CHIARA 

MARRAPODI PIETRO    SARDONE SILVIA    VERRI ALESSANDRO 

PALMERI MANFREDI 

 

 

PARTECIPANO IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL’ACQUA E IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

VICARIO ANDREA ZUCCOTTI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

BESTETTI-D’AMICO-TOSONI 

 

ESITO VOTAZIONE: 

 

FAVOREVOLI 24; CONTRARI 16; ASTENUTI 1; ASTENUTI (EX ART 44 E 65 REG. C.C.) 1. 



  

 

         7 
ORDINE DEL GIORNO 

Linee guida per L'utilizzo delle risorse collegate allo Stadio Meazza e 

allo sviluppo del Quartiere 

PREMESSO CHE 

 Il 10 luglio 2019 A.C Milan S.p.A. e F.C. Internazionale S.p.A. congiuntamente hanno 
presentato la Proposta per la realizzazione di un nuovo complesso sportivo 
multifunzionale nell'area del quartiere San Siro, dove è situato lo Stadio Meazza. Tale 
proposta prevedeva la demolizione dell'attuale stadio e la realizzazione di un nuovo 
stadio con una capienza di 60.000 posti, e la realizzazione dj un comparto 
multifunzionale per una SL complessiva pari a 165.769 mq, ottenuta applicando un 
indice territoriale pari a circa 0,63 mq/mq; 

 Il 28 ottobre 2019 con un Ordine del Giorno il Consiglio Comunale definisce gli 
elementi di interesse pubblico a cui uniformarsi per la gestione amministrativa del 
"Progetto di riqualificazione area San Siro e realizzazione nuovo complesso sportivo" 
ed in particolare aprendo alla rifunzionalizzazione dello stadio esistente e ribadendo 
la necessità di una significativa riduzione delle volumetrie proposte e un contestuale 
aumento della superficie verde; 

 L'8 novembre 201 9, con la Delibera di Giunta Comunale no 1 905, il Comune di Milano 
fa proprie le condizioni poste dall'ordine del giorno del Consiglio Comunale e, il 5 
novembre 2021, con la delibera n o 1 379, fissa, nel confronto con le squadre, l'indice 
di edificabilità territoriale pari a quello massimo previsto dal PGT di 0,35 mq/mq; 

 Il 21 marzo 2022, il Consiglio Comunale, con la mozione 149 ha invitato il Sindaco e 
la Giunta a "porre in essere tutte le possibili azioni volte a far sì che l'eventuale 
realizzazione di un nuovo stadio avvenga nell'ambito del territorio di Milano, 
scongiurando l'ipotesi che i club milanesi scelgano un'altra città dove poter giocare", 

 Il 20 settembre 2022 il Comune di Milano indice il dibattito pubblico che si conclude 
il 1 8 novembre con la presentazione della relazione conclusiva da parte del 
coordinatore. 

   Il 22 dicembre 2022 il Consiglio comunale approva l'ordine del giorno 324 in cui 
definisce ulteriori indirizzi relativi al progetto, con particolare attenzione al verde, 
all'impatto ambientale, agli investimenti sul quartiere di S. Siro e alla capienza che 
dovrà essere prossima ai 70.000 posti per salvaguardarne il carattere popolare; 



 Il 19 gennaio 2023, la Giunta Comunale, con deliberazione no 28, recepisce gli indirizzi 
espressi dall'Ordine del giorno 324; 

 Il 16 novembre 2023 il Consiglio Comunale approva l'ordine del giorno n o 400 nel 
quale si invita l'Amministrazione a fare tutto ciò che è in suo potere per mantenere 
le due squadre Milan e Inter a Milano ribadendo come soluzione ottimale per la 
funzione Stadio l'attuale area di San Siro; 

SOTTOLINEATO CHE 

 Il Comune di Milano è membro della rete internazionale C40 che porta avanti gli 
obiettivi globali per contrastare gli effetti del cambiamento climatico e che ogni 
progetto di rigenerazione urbana dovrà rispettare, quindi, criteri specifici di 
sostenibilità e costruzione a impatto zero; 

RILEVATO CHE 

  ln data 30 ottobre 2024 1'Agenzia delle Entrate ha trasmesso all'Amministrazione     
Comunale la relazione contenente la determinazione del valore dello Stadio Meazza 
stimata in, circa, 197 milioni di euro; 

 Il 4 novembre 2024 A.C Milan S.p.A. e F.C. Internazionale S.p.A. hanno presentato 
congiuntamente una nuova manifestazione d'interesse per la prosecuzione dell'iter 
amministrativo e si impegnano a recepire il più possibile le indicazioni contenute 
nella delibera del gennaio 2023. ln particolare, la proposta prevede la costruzione di 
un nuovo stadio e la rifunzionalizzazione di parte del vecchio, come concordato con 
la Sovrintendenza ai Beni Culturali; 

 il contrasto all'aumento dei costi dell'abitare costituisce uno dei principali obiettivi 
politici di questa Amministrazione; 

 Il 24 0ttobre 2024 la Giunta Comunale, con la Deliberazione n o 1299, ha approvato il 

Piano Straordinario per la Casa che prevede la realizzazione di 10.000 nuovi alloggi di 
Edilizia Residenziale Sociale Calmierata per venire incontro alle fasce di popolazione 
con maggiore difficoltà abitativa ma che non rientrano nei requisiti di accesso all'ERP; 

 Come richiesto dagli ODG di Consiglio del 2019 e del 2022, risulta importante, davanti 
ad un intervento di rigenerazione urbanistica così significativo, generare effetti 
positivi, non solo sull'area interessata dall'intervento, ma estenderli a tutto il 
quartiere circostante, con particolare attenzione alle aree popolari; 

CONSIDERATO CHE: 

 

  Gli impianti sportivi cittadini - in particolare quelli usati per lo sport di base 
rappresentano una risorsa fondamentale per la promozione della salute, del 
benessere e dell'inclusione sociale. 



  Investire nella loro riqualificazione e accessibilità garantirebbe strutture moderne e 
accoglienti per tutti i cittadini e le cittadine, con particolare attenzione all'inclusione 
delle persone con disabilità, favorendo quindi una maggiore partecipazione alle 
attività sportive, anche nelle aree periferiche di Milano, che spesso mancano di 
strutture adeguate; 

DATO CHE: 

 

  Come emerso in più occasioni, l'area denominata "Maura" possiede rilevanti 
caratteristiche ambientali e storiche, che richiedono una particolare attenzione e un 
utilizzo orientato alla tutela del verde e del paesaggio; 

 Tale area rappresenta un importante polmone verde per il quartiere e la città, e la 
sua riqualificazione dovrebbe avvenire tramite un processo partecipato, che ascolti 
le istanze della comunità locale e vincoli le destinazioni d'uso a funzioni di interesse 
pubblico, garantendo at contempo la tutela di un bene ambientale e storico; 

VISTO CHE 

 Per gestire l'impatto ambientale delle operazioni di cantiere e degli eventuali sviluppi 
futuri nell'area è opportuno e necessario individuare modalità efficaci di 
monitoraggio. 

 È fondamentale il controllo costante della qualità dell'aria, dell'inquinamento 
acustico e della gestione dei rifiuti, minimizzando i rischi per la salute dei residenti e 
per la qualità della vita nel quartiere durante i lavori e nelle fasi successive, 
contribuendo così a una rigenerazione urbana sostenibile e responsabile. 

SI CHIEDE AL SINDACO E ALLA GIUNTA 

 Che nel prosieguo delle interlocuzioni con le Società Sportive coinvolte, vengano 
rispettati gli indirizzi stabiliti dal Consiglio Comunale nei precedenti ordini del giorno; 

 Di destinare le risorse derivanti dall'eventuale vendita dello Stadio Meazza e della 
GFU San Siro a progetti di interesse pubblico con il coinvolgimento diretto e 
strutturato della città, del Consiglio, delle realtà locali e degli abitanti, in particolare: 

 ad interventi di riqualificazione del quartiere San Siro 
 al contrasto all'emergenza abitativa;  
 alla riqualificazione degli impianti sportivi presenti sul territorio, con particolare 

attenzione agli impianti nelle aree periferiche della città, garantendo la piena 
accessibilità alle strutture e favorendo l'inclusione delle persone con disabilità; 

 Di definire per l’area della cosiddetta "Maura" un progetto di riqualificazione, 
attraverso un percorso di ascolto partecipato, vincolato a funzioni di interesse 
pubblico a partire dalla destinazione a verde, con l'intento di conservarne le 
caratteristiche ambientali e storiche, anche attraverso la richiesta di apposizione di 
un vincolo paesaggistico, e superandone l'utilizzo come area per concerti 



    Di dedicare particolare attenzione, nella prospettiva della rigenerazione dell'area, alle 
infrastrutture di accesso allo Stadio e alle aree parcheggio, 

 Di adottare misure efficaci affinché venga mitigato il più possibile l'impatto acustico, 
viabilistico e ambientale del cantiere e considerare un fondo per il monitoraggio 
ambientale continuo del quartiere, con particolare attenzione alla qualità dell'aria, ai 
livelli di inquinamento acustico e alla gestione dei rifiuti. 

 Di aggiornare tempestivamente il Consiglio Comunale sui prossimi, futuri sviluppi del 
confronto con le squadre. 

 
 

Marco Mazzei* 

 
 

 

 

*come da verbale seduta CC 11-11-2024 



 

 

 

 
LA PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL SEGRETARIO GENERALE 

 Elena Buscemi  Fabrizio Dall’Acqua 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 

IL VICE SEGRETARIO GENERALE VICARIO 

Andrea Zuccotti 

(firmato digitalmente) 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 
 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 19/12/2024 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO – 

 

ORDINE DEL GIORNO N. 24, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE 
N/1584-2024 "DUP E BILANCIO DI PREVISIONE 2024-2027" A FIRMA DEI CONSIGLIERI ALBIANI, 
D'AMICO E ALTRI AVENTE AD OGGETTO: PROPOSTE RELATIVE ALLA MODIFICA 
DELL'ADDIZIONALE IRPEF PER PROMUOVERE L'EQUITÀ FISCALE 

=================================================================================== 

 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE ROBERTA OSCULATI   VICE PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 
 

 

PRESENTI N. 30 CONSIGLIERI: 
 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BERNARDO LUCA 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 

FUMAGALLI MARCO 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARDEGAN MICHELE 

MAZZEI MARCO 

MONGUZZI CARLO 

NAHUM DANIELE 

NIGRIS ELISABETTA 

OSCULATI ROBERTA 

PACENTE CARMINE 

PADALINO MARIANGELA 

PANTALEO ROSARIO 

PEDRONI VALERIO 

PISCINA SAMUELE 

RABAIOTTI GABRIELE 

RADICE GIANMARIA 

ROCCA FRANCESCO 

TOSONI NATASCIA 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

 
ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 
 
E N. 18 CONSIGLIERI: 
 
BUSCEMI ELENA 

BESTETTI MARCO 

COMAZZI GIANLUCA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

GIOVANATI DEBORAH 

MARCORA ENRICO 

MARRAPODI PIETRO 

ORSO MAURO 

PALMERI MANFREDI 

PASTORELLA GIULIA 

PONTONE MARZIA 

RACCA ANNAROSA 

ROMANO MONICA 

SARDONE SILVIA 

TRUPPO RICCARDO 

VALCEPINA CHIARA 

VASILE ANGELICA 

VERRI ALESSANDRO 

 

 

PARTECIPANO IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL’ACQUA E IL VICE SEGRETARIO GENERALE 
MARIA ELISA BORRELLI 
 
 
SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 
MARCORA, TOSONI, RADICE 

 
ESITO VOTAZIONE: 
FAVOREVOLI 25; CONTRARI 5; ASTENUTI // 
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LA VICE PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL SEGRETARIO GENERALE 

 Roberta Osculati  Fabrizio Dall’Acqua 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 

IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

Maria Elisa Borrelli 

(firmato digitalmente) 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 19/12/2024 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO – 

 

ORDINE DEL GIORNO N. 42, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE 

N/1584-2024 "DUP E BILANCIO DI PREVISIONE 2024-2027" A FIRMA DEI CONSIGLIERI PADALINO E 

PALMERI AVENTE AD OGGETTO: RISORSE AGGIUNTIVE NEL BILANCIO PLURIENNALE PER 

AUMENTARE IN MODO STRUTTURALE IL CORRISPETTIVO PRO CAPITE PER BAMBINO DESTINATO 

AGLI ASILI NIDO CONVENZIONATI. 

=================================================================================== 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE ROBERTA OSCULATI   VICE PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

 

PRESENTI N. 26 CONSIGLIERI: 
 

ARIENTA ALICE 

BERNARDO LUCA 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 

FUMAGALLI MARCO 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARDEGAN MICHELE 

MAZZEI MARCO 

NIGRIS ELISABETTA 

OSCULATI ROBERTA 

PACENTE CARMINE 

PADALINO MARIANGELA 

PEDRONI VALERIO 

PISCINA SAMUELE 

RABAIOTTI GABRIELE 

RADICE GIANMARIA 

ROCCA FRANCESCO 

TOSONI NATASCIA 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 22 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA ALBIANI MICHELE 

BESTETTI MARCO 

COMAZZI   GIANLUCA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

GIOVANATI DEBORAH 

MARCORA ENRICO 

MARRAPODI PIETRO 

MONGUZZI CARLO 

NAHUM DANIELE 

ORSO MAURO 

PALMERI MANFREDI 

PANTALEO ROSARIO 

PASTORELLA GIULIA 

PONTONE MARZIA 

RACCA ANNAROSA 

ROMANO MONICA 

SARDONE SILVIA 

TRUPPO RICCARDO 

VALCEPINA CHIARA 

VASILE ANGELICA 

VERRI ALESSANDRO 

 

 

 

PARTECIPANO IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL’ACQUA E IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

MARCORA, TOSONI, RADICE 

 

ESITO VOTAZIONE: 

UNANIME 



42 

ORDINE DEL GIORNO 

Delibera N 1584-2024 – circolare N. 260 

“Documento unico di programmazione (DUP) e Bilancio di Previsione 2025-2027” 

Premesso che 

L’offerta di posti in asili nido a Milano è ancora lontano dal poter soddisfare la grande 
richiesta di tale servizio da parte di una popolazione che soffre questa mancanza, elemento 
che concorre all’aumento delle difficoltà per i genitori con conseguenze negative per il 
supporto alla natalità 

Gli asili nido convenzionati rappresentano una componente fondamentale del sistema 
educativo della prima infanzia e offrono un supporto cruciale alle famiglie, in particolare per 
la conciliazione tra vita lavorativa e familiare; 

Il corrispettivo pro capite attualmente riconosciuto dal Comune agli asili nido convenzionati, 
a differenza di come dovrebbe essere e di quello che accade in altri Comuni, non è 
sufficiente a coprire i costi crescenti legati alla gestione e al mantenimento degli standard 
qualitativi richiesti, con effetti negativi in quanto impedisce o quanto meno disincentiva 
l’interesse a convenzionarsi. 

Considerato che 

 Un adeguato contributo comunale è essenziale per garantire a Milano la sostenibilità degli 
asili nido convenzionati e, di conseguenza, l’accesso a servizi educativi di qualità per tutti i 
bambini 

Serve aumentare l’offerta privata convenzionata di servizi all’infanzia, nel periodo quindi di 0-3, anni 
in quanto il Comune non è in grado di soddisfare la richiesta, lasciando fuori tanti bimbi; 

Incrementare il corrispettivo per bambino significa investire nel futuro della comunità, 
supportando le famiglie e favorendo l’inclusione sociale ed educativa e il lavoro femminile. 

Il Consiglio impegna il Sindaco e la Giunta Comunale 

 a valutare il reperimento di risorse aggiuntive nel bilancio pluriennale  per aumentare in 
modo strutturale il corrispettivo pro capite per bambino destinato agli asili nido 
convenzionati. 

 

 

Mariangela Padalino 
Manfredi Palmeri 



 

 

 

 
LA VICE PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL SEGRETARIO GENERALE 

 Roberta Osculati  Fabrizio Dall’Acqua 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 

IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

Maria Elisa Borrelli 

(firmato digitalmente) 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 19.12.2024 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

 

ORDINE DEL GIORNO N. 48, FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE 

N/1584-2024 "DUP E BILANCIO DI PREVISIONE 2024-2027" A FIRMA DEL CONSIGLIERE VERRI 

AVENTE AD OGGETTO: INSTALLAZIONE CASTELLANA IN VIALE CAPRILLI 

 

=================================================================================== 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE ROBERTA OSCULATI  - VICE PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

PRESENTI N. 31 CONSIGLIERI: 
 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BERNARDO LUCA 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 

FUMAGALLI MARCO 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MAZZEI MARCO 

MONGUZZI CARLO 

NAHUM DANIELE 

NIGRIS ELISABETTA 

OSCULATI ROBERTA 

PACENTE CARMINE 

PADALINO MARIANGELA 

PANTALEO ROSARIO 

PEDRONI VALERIO 

PISCINA SAMUELE 

RADICE GIANMARIA 

ROCCA FRANCESCO 

TOSONI NATASCIA 

TRUPPO RICCARDO 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VERRI ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 17 CONSIGLIERI: 
 

BESTETTI MARCO    MARRAPODI PIETRO    RABAIOTTI GABRIELE 

BUSCEMI ELENA    ORSO MAURO     RACCA ANNAROSA 

COMAZZI   GIANLUCA   PALMERI MANFREDI    ROMANO MONICA 

DE CHIRICO ALESSANDRO   PASTORELLA GIULIA    SARDONE SILVIA 

GIOVANATI DEBORAH   PONTONE MARZIA    VALCEPINA CHIARA 

MARDEGAN MICHELE         VASILE ANGELICA 

 

 

PARTECIPANO IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL’ACQUA E IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

MARCORA, TOSONI, RADICE 

 

ESITO VOTAZIONE: 

UNANIME 





 

 

 

 
LA VICE PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL SEGRETARIO GENERALE 

 Roberta Osculati Fabrizio Dall’Acqua 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 

IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

Maria Elisa Borrelli 

(firmato digitalmente) 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 19/12/2024 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

 

ORDINE DEL GIORNO N. 49 FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE 

N/1584-2024 "DUP E BILANCIO DI PREVISIONE 2024-2027" A FIRMA DEL CONSIGLIERE VERRI 

AVENTE AD OGGETTO: RIQUALIFICAZIONE PIAZZA ARTIGIANATO 

 

 

=================================================================================== 

 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE ROBERTA OSCULATI  - VICE PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

PRESENTI N. 31 CONSIGLIERI: 
 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BERNARDO LUCA 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 

FUMAGALLI MARCO 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MAZZEI MARCO 

MONGUZZI CARLO 

NAHUM DANIELE 

NIGRIS ELISABETTA 

OSCULATI ROBERTA 

PACENTE CARMINE 

PADALINO MARIANGELA 

PANTALEO ROSARIO 

PEDRONI VALERIO 

PISCINA SAMUELE 

RADICE GIANMARIA 

ROCCA FRANCESCO 

TOSONI NATASCIA 

TRUPPO RICCARDO 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VERRI ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 17 CONSIGLIERI: 

 

BESTETTI MARCO    MARRAPODI PIETRO    RACCA ANNAROSA 

BUSCEMI ELENA    ORSO MAURO     ROMANO MONICA 

COMAZZI   GIANLUCA   PALMERI MANFREDI    SARDONE SILVIA 

DE CHIRICO ALESSANDRO   PASTORELLA GIULIA    VALCEPINA CHIARA 

GIOVANATI DEBORAH   PONTONE MARZIA    VASILE ANGELICA 

MARDEGAN MICHELE    RABAIOTTI GABRIELE 

 

 

PARTECIPANO IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL’ACQUA E IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

MARCORA, TOSONI, RADICE 

 

ESITO VOTAZIONE: 

UNANIME 





 

 

 

 
LA VICE PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL SEGRETARIO GENERALE 

 Roberta Osculati Fabrizio Dall’Acqua 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 

IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

Maria Elisa Borrelli 

(firmato digitalmente) 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 19/12/2024 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

ORDINE DEL GIORNO N. 50 FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE 

N/1584-2024 "DUP E BILANCIO DI PREVISIONE 2024-2027" A FIRMA DEL CONSIGLIERE VERRI 

AVENTE AD OGGETTO: MESSA IN SICUREZZA ATTRAVERSAMENTO PEDONALE CORSO LODI 

ANGOLO VIA SACCONI 

 

=================================================================================== 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE ROBERTA OSCULATI   VICE PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

 

PRESENTI N. 32 CONSIGLIERI: 

 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BERNARDO LUCA 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 

FUMAGALLI MARCO 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MAZZEI MARCO 

MONGUZZI CARLO 

NAHUM DANIELE 

NIGRIS ELISABETTA 

OSCULATI ROBERTA 

PACENTE CARMINE 

PADALINO MARIANGELA 

PANTALEO ROSARIO 

PEDRONI VALERIO 

PISCINA SAMUELE 

RABAIOTTI GABRIELE 

RADICE GIANMARIA 

ROCCA FRANCESCO 

TOSONI NATASCIA 

TRUPPO RICCARDO 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VERRI ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 16 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

BESTETTI MARCO 

COMAZZI   GIANLUCA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

GIOVANATI DEBORAH 

MARDEGAN MICHELE 

MARRAPODI PIETRO 

ORSO MAURO 

PALMERI MANFREDI 

PASTORELLA GIULIA 

PONTONE MARZIA 

RACCA ANNAROSA 

ROMANO MONICA 

SARDONE SILVIA 

VALCEPINA CHIARA 

VASILE ANGELICA 

 

 

PARTECIPANO IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL’ACQUA E IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

MARCORA, TOSONI, RADICE 

 

ESITO VOTAZIONE: 

FAVOREVOLI 31; CONTRARI //; ASTENUTI //; ASTENUTI (EX ART 44 E 65 REG. C.C.) 1. 





 

 

 

 
LA VICE PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL SEGRETARIO GENERALE 

 Roberta Osculati  Fabrizio Dall’Acqua 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 

IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

Maria Elisa Borrelli 

(firmato digitalmente) 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 19/12/2024 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO N. 53 FUORI SACCO, COLLEGATO ALLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE 

N/1584-2024 "DUP E BILANCIO DI PREVISIONE 2024-2027" A FIRMA DEI CONSIGLIERI 

MARCORA, ROCCA, TRUPPO, MARDEGAN AVENTE AD OGGETTO: MANUTENZIONE 

"POLMONI VERDI" DI MILANO, PARCO SEMPIONE E GIARDINI MONTANELLI. 

 

=================================================================================== 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE ANGELO TURCO     - VICEPRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

PRESENTI N. 29 CONSIGLIERI: 
 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BERNARDO LUCA 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 

FUMAGALLI MARCO 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MAZZEI MARCO 

NAHUM DANIELE 

NIGRIS ELISABETTA 

ORSO MAURO 

OSCULATI ROBERTA 

PACENTE CARMINE 

PADALINO MARIANGELA 

PEDRONI VALERIO 

PISCINA SAMUELE 

PONTONE MARZIA 

RABAIOTTI GABRIELE 

ROCCA FRANCESCO 

TRUPPO RICCARDO 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VERRI ALESSANDRO 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 19 CONSIGLIERI: 
 

BESTETTI MARCO    MARRAPODI PIETRO    RADICE GIANMARIA 

BUSCEMI ELENA    MONGUZZI CARLO    ROMANO MONICA 

COMAZZI   GIANLUCA   PALMERI MANFREDI    SARDONE SILVIA 

COSTAMAGNA LUCA    PANTALEO ROSARIO    TOSONI NATASCIA 

DE CHIRICO ALESSANDRO   PASTORELLA GIULIA    VALCEPINA CHIARA 

GIOVANATI DEBORAH   RACCA ANNAROSA    VASILE ANGELICA 

MARDEGAN MICHELE 

 

 

PARTECIPANO IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL’ACQUA E IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

MARCORA, TOSONI, RADICE 

 

ESITO VOTAZIONE: 

 

UNANIME 





 

 

 

 
IL VICE PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL SEGRETARIO GENERALE 

 Anelo Turco Fabrizio Dall’Acqua 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 

IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

Maria Elisa Borrelli 

(firmato digitalmente) 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 
 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 19/12/2024 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

 
ORDINE DEL GIORNO IM/665 A FIRMA DEI CONSIGLIERI D’AMICO, UGUCCIONI, RABAIOTTI, 
PASTORELLA, GORINI, FEDRIGHINI E ALTRI AVENTE AD OGGETTO: RICHIESTE AL GOVERNO SULLE 
PRIORITÀ DEL COMUNE DI MILANO NEL BILANCIO DI PREVISIONE 2025-2027 
 

=================================================================================== 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE TURCO ANGELO  - VICE PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 
 

PRESENTI N. 29 CONSIGLIERI: 
 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

COSTAMAGNA LUCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE MARCHI DIANA  

FEDRIGHINI ENRICO 

FUMAGALLI MARCO 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARCORA ENRICO 

MAZZEI MARCO 

MONGUZZI CARLO 

NAHUM DANIELE 

NIGRIS ELISABETTA 

ORSO MAURO 

OSCULATI ROBERTA 

PADALINO MARIANGELA 

PANTALEO ROSARIO 

PEDRONI VALERIO 

PISCINA SAMUELE 

PONTONE MARZIA 

RABAIOTTI GABRIELE 

RADICE GIANMARIA 

TOSONI NATASCIA 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

VERRI ALESSANDRO 

 
ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 
 
E N. 19 CONSIGLIERI: 
 

BERNARDO LUCA    MARDEGAN MICHELE    ROCCA FRANCESCO 

BESTETTI MARCO    MARRAPODI PIETRO    ROMANO MONICA 

BUSCEMI ELENA    PACENTE CARMINE    SARDONE SILVIA 

COMAZZI   GIANLUCA   PALMERI MANFREDI    TRUPPO RICCARDO 

CUCCHIARA FRANCESCA   PASTORELLA GIULIA    VALCEPINA CHIARA 

DE CHIRICO ALESSANDRO   RACCA ANNAROSA    VASILE ANGELICA 

GIOVANATI DEBORAH 

 

 

PARTECIPANO IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL’ACQUA E IL VICE SEGRETARIO GENERALE 
MARIA ELISA BORRELLI 
 
 
SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 
MARCORA, TOSONI, RADICE 

 
ESITO VOTAZIONE: 
 

FAVOREVOLI 23; CONTRARI 4; ASTENUTI 2. 



 

TESTO MODIFICATO 

 

IM/665    della Circolare               O.D.G.  
  

ORDINE DEL GIORNO A FIRMA DEI CONSIGLIERI D’AMICO, UGUCCIONI, RABAIOTTI, 
PASTORELLA, GORINI, FEDRIGHINI E ALTRI AVENTE AD OGGETTO: RICHIESTE AL 
GOVERNO SULLE PRIORITÀ DEL COMUNE DI MILANO NEL BILANCIO DI PREVISIONE 
2025-2027  
  

PREMESSO CHE  
Nell'ultima legge di bilancio finanziario è stata prevista una spending review di 200 milioni 
all'anno per gli enti locali per cinque anni, che per la città di Milano si traducono in un taglio 
di oltre 15 milioni all’anno. Leggendo i contenuti della nuova manovra finanziaria che verrà 
approvata a breve, si evidenzia come sia costruita quasi interamente sulle spalle degli enti 
locali, scaricando i costi sui cittadini. I tagli agli enti locali hanno numeri molto pesanti: 4 
miliardi di euro nel triennio, con 570 milioni per il 2025, di cui 140 milioni saranno a carico di 
Comuni Province e Città Metropolitane, che aumenteranno a 290 milioni dal 2026 al 2028 e 
a 490 milioni nel 2029. Una manovra che applica le rigidissime regole del nuovo patto di 
stabilità firmato dal governo Meloni con la Commissione Europea. Per i soli Comuni ci saranno 
1 miliardo e 300 milioni di tagli che si sommano a quelli già pesantissimi dello scorso anno e 
che non possono essere compensati da 100 milioni per l’accoglienza dei minori e dal 
contributo parziale per compensazione verticale della perequazione. Blocco anche per gli 
investimenti il cui costo complessivo per il 2025 raggiungerà 1,6 miliardi, a tutto si aggiunge 
il blocco del turn over al 75% delle assunzioni che si trasformerà in un pesante indebolimento 
di tutte le pubbliche amministrazioni.    
  

CONSIDERATO CHE  
i vincoli di contabilità pubblica stanno diventando sempre più impattanti sull’autonomia 
finanziaria locale e rendono sempre più difficile il raggiungimento degli equilibri di bilancio 
degli enti locali  
  

VALUTATO CHE  
la composizione della spesa corrente resta prevalentemente rigida e se arrivano altri tagli 
diventa complicato garantire i servizi essenziali.   
  

ATTESO CHE  
Per reperire ulteriori risorse attraverso la tassa di soggiorno, il Comune di Milano ha chiesto 
e continua a chiedere la modifica del limite massimo applicabile al tributo (art. 4 del D.lgs n.23 
del 14/03/2011) da 5€ a 10€, in considerazione del notevole incremento delle presenze dei 
turisti nella città di Milano (presenze totali 2023 totale esercizi alberghieri e extra alberghieri) 
nel Comune di Milano: 16.266.235 (fonte Istat).  
  



EVIDENZIATO CHE  

Nel mese di Dicembre 2024 il Comune di Milano ha approvato il Bilancio di 
previsione 2025-2027, con risorse che sono andate a valorizzare in particolare le 
attività di welfare della sicurezza della Città, dell’Educazione e dei Trasporti. Una 
manovra virtuosa che contrasta con i tagli della spending review nazionale prevista dalla 
Legge di Bilancio.   
  

PRESO ATTO CHE  
Occorre un coinvolgimento attivo degli altri organismi istituzionali per i problemi strutturali 
delle grandi città, che purtroppo ad oggi manca, con un incremento di risorse in particolare 
sui seguenti comparti Trasporto Pubblico Locale, Educazione, Welfare e Casa.  

  

IL CONSIGLIO COMUNALE DI MILANO INVITA IL SINDACO E LA GIUNTA  
A sollecitare il Governo a:   

-trasferimento di un incremento di risorse sui seguenti capitoli di spesa:  

1. TPL: Contributo straordinario pluriennale per il TPL, in considerazione dell’incremento 
della rete del trasporto pubblico locale con l’apertura della nuova linea metropolitana 
M4.  

2. Educazione: Contributo per servizi educativi nei periodi di chiusura scolastica (centri 
estivi/invernali – colonie/case vacanza).  

3. Welfare: Contributo per i minori soli in strutture di accoglienza residenziale.  

4. Casa: Rifinanziamento del Fondo Affitti e Morosità Incolpevole.  

-intervenire sulla tassa di soggiorno e modificare il limite massimo applicabile al tributo (art. 4 
del D.lgs n.23 del 14/03/2011) da 5€ a 10€, in considerazione del notevole incremento delle 
presenze dei turisti nella città di Milano (le presenze totali 2023 negli esercizi alberghieri e 
extra alberghieri, nel Comune di Milano sono stati 8,5 milioni e oltre 11,5 milioni nell’area 
urbana).  

-cancellare il blocco del turn over al 75% per gli Enti locali con più di venti dipendenti, previsto 
dalla legge di bilancio 2025  

  
  
  

I Consiglieri comunali f.to: Simonetta D’Amico, Beatrice Uguccioni, Gabriele Rabaiotti, Giulia 
Pastorella, Tommaso Gorini, Enrico Fedrighini, Francesca Cucchiara, 
Natascia Tosoni, Mauro Orso, Marco Mazzei, Marco Fumagalli, 
Valerio Pedroni, Elisabetta Nigris; Diana De Marchi, Federico 
Bottelli, Alessandro Giungi, Angelica Vasile, Roberta  
Osculati, Rosario Pantaleo, Marzia Pontone  



 

 

 

 
IL VICE PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL SEGRETARIO GENERALE 

       Angelo Turco  Fabrizio Dall’Acqua 

   (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 

IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

Maria Elisa Borrelli 

(firmato digitalmente) 



 

 

=================================================================================== 

 

ESTRATTO DEL VERBALE DI SEDUTA 

 

 

CONSIGLIO COMUNALE DEL 19/12/2024 

I CONVOCAZIONE 

 

- OGGETTO - 

 

ORDINE DEL GIORNO IM/668 A FIRMA DEL CONSIGLIERE BOTTELLI E ALTRI AVENTE AD OGGETTO: 

RICHIESTA A REGIONE LOMBARDIA DI AUMENTO FONDI PER IL DIRITTO ALLO STUDIO 

UNIVERSITARIO 

=================================================================================== 

 

=================================================================================== 

 

PRESIEDE ROBERTA OSCULATI   VICE PRESIDENTE DEL CONSIGLIO 

 

 

PRESENTI N. 27 CONSIGLIERI: 
 

ALBIANI MICHELE 

ARIENTA ALICE 

BOTTELLI FEDERICO 

CECCARELLI BRUNO 

COSTAMAGNA LUCA 

CUCCHIARA FRANCESCA 

D'AMICO SIMONETTA 

DE MARCHI DIANA  

FUMAGALLI MARCO 

GIUNGI ALESSANDRO 

GORINI TOMMASO 

MARDEGAN MICHELE 

MAZZEI MARCO 

NAHUM DANIELE 

NIGRIS ELISABETTA 

OSCULATI ROBERTA 

PACENTE CARMINE 

PADALINO MARIANGELA 

PANTALEO ROSARIO 

PEDRONI VALERIO 

PISCINA SAMUELE 

RABAIOTTI GABRIELE 

RADICE GIANMARIA 

ROCCA FRANCESCO 

TOSONI NATASCIA 

TURCO ANGELO 

UGUCCIONI BEATRICE 

 

ASSENTI IL SINDACO GIUSEPPE SALA 

 

E N. 21 CONSIGLIERI: 
 

BUSCEMI ELENA 

BERNARDO LUCA 

BESTETTI MARCO 

COMAZZI   GIANLUCA 

DE CHIRICO ALESSANDRO 

FEDRIGHINI ENRICO 

GIOVANATI DEBORAH 

MARCORA ENRICO 

MARRAPODI PIETRO 

MONGUZZI CARLO 

ORSO MAURO 

PALMERI MANFREDI 

PASTORELLA GIULIA 

PONTONE MARZIA 

RACCA ANNAROSA 

ROMANO MONICA 

SARDONE SILVIA 

TRUPPO RICCARDO 

VALCEPINA CHIARA 

VASILE ANGELICA 

VERRI ALESSANDRO 

 

 

PARTECIPANO IL SEGRETARIO GENERALE FABRIZIO DALL’ACQUA E IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

MARIA ELISA BORRELLI 

 

 

SCRUTATORI I CONSIGLIERI: 

MARCORA, TOSONI, RADICE 

 

ESITO VOTAZIONE: 

FAVOREVOLI 24; CONTRARI //; ASTENUTI //, ASTENUTI (EX ART 44 E 65 REG. C.C.) 3. 



IM/668  della Circolare                           O.D.G. 

 

ORDINE DEL GIORNO A FIRMA DEL CONSIGLIERE BOTTELLI E ALTRI AVENTE AD 

OGGETTO: RICHIESTA A REGIONE LOMBARDIA DI AUMENTO FONDI PER IL 

DIRITTO ALLO STUDIO UNIVERSITARIO. 

 

 

PREMESSO CHE 

 

- A seguito della L. Cost. 3/2001, e della c.d. Riforma del Titolo V della Costituzione, 
la potestà legislativa in materia di diritto allo studio universitario spetta in modo 
esclusivo alle regioni; 

- Alla legislazione statale spetta la competenza esclusiva in merito alla definizione dei 
Livelli Essenziali di Prestazione (LEP), mentre alle regioni compete la messa in campo 
di interventi per il concreto esercizio del diritto allo studio universitario; 

 
VISTO CHE 

 
- I finanziamenti per le borse di studio universitarie derivano dai proventi della Tassa 

Regionale per il Diritto allo Studio, da risorse regionali stanziate appositamente, e 
dal Fondo Integrativo Statale, cui si aggiungono risorse straordinarie del PNRR per 
gli anni dal 2022 al 2025; 

- I 20,4 milioni di euro stanziati da Regione Lombardia per il diritto allo studio 
universitario nell’anno accademico 2022/2023 sono stati sufficienti per coprire 
appena più del 13% del fabbisogno delle università, calcolato in oltre 150 milioni; 

- Le sole risorse regionali stanziate per l’anno accademico 2022/2023, pari a 
20.450.000,00 euro, sono sufficienti per coprire appena 7.521 borse di studio medie 
per studenti in sede, o, alternativamente, 5.682 borse di studio medie per studenti 
pendolari, o, ancora, 3.320 borse di studio medie per studenti fuori sede. Questo a 
fronte dei 25.861 studenti beneficiari di borse nell’anno precedente; 

- I fondi mancanti, al netto delle quote del Fondo Integrativo Statale, dei proventi 
della Tassa sul DSU e della cifra investita tramite il PNRR, sono stati integrati dagli 
atenei, per una spesa complessiva di quasi 40 milioni di euro; 

- Gli atenei non dovrebbero da normativa essere tenuti a integrare risorse per 
l’erogazione di borse di studio; 

- Regione Lombardia è una delle pochissime regioni italiane a presentare la figura 
degli idonei non beneficiari, studentesse e studenti aventi diritto a una borsa di 
studio, ma che vedono negato questo diritto a causa degli insufficienti stanziamenti 
da parte di Regione; 

- Nell’anno accademico 2023/2024 è stato coperto solo il 95,2%, grazie a risorse 
aggiuntive rispetto a quelle non sufficienti di Regione Lombardia, delle idoneità a 
ricevere una borsa di studio, lasciando 1.367 idonei non beneficiari, oltre 400 dei 
quali iscritti presso atenei milanesi; 



 
VISTO INOLTRE CHE 

 
- Nell’anno accademico 2022/2023 soltanto il 16,4% delle studentesse e degli 

studenti in Italia ha ricevuto una borsa di studio, dato che cala al 10,6% in Lombardia, 
a fronte di una media europea del 30% e di un obiettivo fissato all’interno del PNRR 
del 25%; 

- Il numero totale di beneficiari di borsa di studio è tenuto artificialmente basso da 
Regione Lombardia, la quale ha scelto di non adeguare il massimale ISEE per 
l’ottenimento del beneficio alla soglia applicata a livello nazionale; 

- Regione Emilia-Romagna ha stanziato per l’anno accademico 2022/23 43,5 milioni 
di euro, oltre il doppio delle risorse stanziate dalla Regione Lombardia, a fronte di 
una popolazione studentesca inferiore del 25% circa; 

 
OSSERVATO CHE 

 
- Nel Bilancio Previsionale 2025-2027 Regione Lombardia non stanzia per il diritto 

allo studio universitario una cifra sufficiente a scongiurare ulteriori esborsi da parte 
degli atenei e ulteriori casi di idonei non beneficiari; 

- In data 25 luglio 2024 il Consiglio di Regione Lombardia ha approvato l’ODG 685, 
impegnando la Giunta Regionale a stanziare fondi sufficienti per arrivare a una 
copertura del 100% di studentesse e studenti aventi diritto a una borsa di studio; 

 
CONSIDERATO CHE 

 
- La situazione attuale del diritto allo studio universitario in Lombardia non è 

all’altezza di quella delle regioni confinanti, ed è estremamente lontana dal 
raggiungimento degli obiettivi fissati col PNRR; 

- Lo stanziamento di risorse insufficienti da parte di Regione Lombardia per il diritto 
allo studio universitario costituisce un grave danno anche per i Comuni del suo 
territorio, privando gli atenei di risorse che potrebbero essere investite nella città, 
negando agli studenti la possibilità di scegliere liberamente dove studiare, e negando 
un diritto riconosciuto dalla Costituzione; 

- Regione Lombardia è una delle poche regioni a non essere dotata di un ente unico 
per il diritto allo studio, frazionando così le risorse tra le diverse università, e creando 
quindi forti squilibri tra i diversi territori; 

- I fondi per il Diritto allo Studio Universitario sono uno strumento fondamentale per 
rispondere anche alla carenza di alloggi o posti letto in studentato accessibili per 
studentesse e studenti; 

- È necessaria la mobilitazione delle città sede di università per promuovere un 
miglioramento della situazione complessiva del diritto allo studio universitario in 
Lombardia; 

 
 

 



 

IL CONSIGLIO COMUNALE IMPEGNA IL SINDACO E LA GIUNTA:  

 
- Ad attivarsi presso la Giunta Regionale affinché col prossimo bilancio previsionale 

siano stanziate risorse sufficienti a coprire l’intero fabbisogno per il Diritto allo 
Studio Universitario in Lombardia; 

- Ad attivarsi presso la Giunta Regionale affinché si istituisca un ente regionale unico 
per il Diritto allo Studio Universitario. 

- Ad attivarsi per la costituzione di un coordinamento insieme alle università milanesi 
affinché si individuino soluzioni condivise per aumentare il numero di alloggi o posti 
letto davvero accessibili per le studentesse e gli studenti milanesi. 

 
 
 
 
I Consiglieri comunali f.to: Federico Bottelli, Marzia Pontone, Elisabetta Nigris, 

Natascia Tosoni, Enrico Fedrighini, Giulia Pastorella, 
Diana De Marchi, Angelica Vasile, Roberta Osculati, 
Carmine Pacente, Simonetta D’Amico, Beatrice 
Uguccioni, Alessandro Giungi, Alice Arienta, Marco 
Mazzei. 



 

 

 

 
LA VICE PRESIDENTE DEL CONSIGLIO IL SEGRETARIO GENERALE 

 Roberta Osculati  Fabrizio Dall’Acqua 

 (firmato digitalmente) (firmato digitalmente) 

 

IL VICE SEGRETARIO GENERALE 

Maria Elisa Borrelli 

(firmato digitalmente) 


